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SESIÓN ORDINARIA DE LA 

H. LXIX LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO. 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

OCTUBRE 04 DE 2021. 

 

PRESIDENTE: MUY BUENOS DÍAS COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS 

DIPUTADOS, PUBLICO QUE EL DÍA DE HOY NOS ACOMPAÑAN SEAN 

BIENVENIDOS A ESTA SESIÓN ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA NOVENA 

LEGISLATURA DEL ESTADO, PRIMER PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES, PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, 04 OCTUBRE 

DEL 2021. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (11:00) 

ONCE HORAS, DEL DÍA (04) CUATRO DE OCTUBRE DEL AÑO (2021) DOS 

MIL VEINTIUNO, REUNIDOS EN EL RECINTO LEGISLATIVO DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, LAS Y LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA NOVENA 

LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO GERARDO 

GALAVIZ MARTÍNEZ, ASISTIDA POR LAS C. DIPUTADAS SECRETARIAS 

SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ Y ALEJANDRA DEL VALLE 

RAMÍREZ, DIO INICIO LA SESIÓN ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA 

NOVENA LEGISLATURA, DEL PRIMER PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES, CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL, REGISTRANDO PRESENTE LOS SIGUIENTES 

DIPUTADOS: ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ, RICARDO FIDEL PACHECO 

RODRÍGUEZ, FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO, GABRIELA 
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HERNÁNDEZ LÓPEZ, SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, JOSÉ 

RICARDO LÓPEZ PESCADOR, JOEL CORRAL ALCÁNTAR, MARIO 

ALFONSO DELGADO MENDOZA, OFELIA RENTERÍA DELGADILLO, 

EDUARDO GARCÍA REYES, SUSY CAROLINA TORRECILLAS SALAZAR, 

DAVID RAMOS ZEPEDA, BERNABÉ AGUILAR CARRILLO, LUIS ENRIQUE 

BENÍTEZ OJEDA, MARISOL CARRILLO QUIROGA, ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ, CHRISTIAN ALAN JEAN ESPARZA, FERNANDO 

ROCHA AMARO. 

  
  

PRESIDENTE: HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE ESTA SESIÓN SE 

LLEVA A CABO CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 55 FRACCIÓN V 

DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO Y EN 

BASE AL ACUERDO PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA 

FEDERACIÓN DE FECHA 24 DE MARZO DE 2020, POR LO QUE SE 

ESTABLECEN LAS MEDIDAS PREVENTIVAS QUE SE DEBERÁN 

IMPLEMENTAR PARA LA MITIGACIÓN Y CONTROL DE LOS RIESGOS 

PARA LA SALUD QUE IMPLICA LA ENFERMEDAD SARS-COV2 (COVID-19). 

 

PRESIDENTE: SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY 

ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ, PASE LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y 

LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA NOVENA 

LEGISLATURA, VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME A ESTA 

PRESIDENCIA SI EXISTE EL QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: MUY 

BUENOS DÍAS, CON SU PERMISO PRESIDENTE, LISTA DE ASISTENCIA 
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DE LAS Y LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA NOVENA 

LEGISLATURA LOCAL. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ. 

 

DIPUTADO ALEJANDRO MOJICA NARVAEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ. 

 

DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO. 

 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO. 
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DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR. 

 

DIPUTADO JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCÁNTAR. 

 

DIPUTADO JOEL CORRAL ALCÁNTAR: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ. 

 

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA.  

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ. 

 

DIPUTADA ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ: PRESENTE. 
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DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO. 

 

DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO: PRESENTE.  

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES. 

  

DIPUTADO EDUARDO GARCÍA REYES: PRESENTE.  

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA SUSY CAROLINA TORRECILLAS SALAZAR. 

 

DIPUTADA SUSY CAROLINA TORRECILLAS SALAZAR: PRESENTE.  

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ. 

 

DIPUTADA SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ: JUSTIFICANTE. 
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DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO.  

 

DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO: PRESENTE.  

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES. 

 

DIPUTADA SANDRA LILIA AMAYA ROSALES: JUSTIFICANTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA. 

 

DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA. 

 

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: PRESENTE. 
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DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO CHRISTIAN ALAN JEAN ESPARZA. 

 

DIPUTADO CHRISTIAN ALAN JEAN ESPARZA: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA. 

 

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: JUSTIFICANTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO. 

 

DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO: PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADA MA. DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA. 

 

DIPUTADA MA. DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA: JUSTIFICANTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: LA DE 

LA VOZ, PRESENTE. 

 

DIPUTADA SECRETARIA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ: 

DIPUTADO PRESIDENTE LE INFORMO QUE SE RECIBIÓ TARJETA DE LAS 
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C. DIPUTADAS MARÍA DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA, SANDRA LILIA 

AMAYA ROSALES, SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ, VERÓNICA PÉREZ 

HERRERA, EN EL CUAL DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 44 

FRACCIÓN DÉCIMO TERCERA DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE DURANGO, SOLICITAN A LA PRESIDENCIA DE LA MESA 

DIRECTIVA QUE LE SEA JUSTIFICADA SU INASISTENCIA, HAY 21 

DIPUTADOS Y DIPUTADAS PRESENTES, POR LO TANTO, HAY QUÓRUM 

PRESIDENTE. 

DIPUTADO ASISTENCIA 

ALEJANDRO MOJICA NARVÁEZ SI 

RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ SI 

FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO SI 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ SI 

SILVIA PATRICIA JÍMENEZ DELGADO SI 

JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR SI 

JOEL CORRAL ALCÁNTAR SI 

GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ SI 

MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA SI 

ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ SI 

OFELIA RENTERÍA DELGADILLO SI 

EDUARDO GARCÍA REYES SI 

SUSY CAROLINA TORRECILLAS SALAZAR SI 

DAVID RAMOS ZEPEDA SI 

SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ JUSTIFICADA 

BERNABÉ AGUILAR CARRILLO SI 

SANDRA LILIA AMAYA ROSALES JUSTIFICADA 

LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA SI 

MARISOL CARRILLO QUIROGA SI 

ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ SI 

CHRISTIAN ALAN JEAN ESPARZA SI 

VERÓNICA PÉREZ HERRERA JUSTIFICADA 

FERNANDO ROCHA AMARO SI 

MA. DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA JUSTIFICADA 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA, HABIENDO 

QUÓRUM, SE DA INICIO CON LA SESIÓN. (CAMPANA) 

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 
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PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA Y EN 

MEDIOS ELECTRÓNICOS.  

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A FIN DE DAR 

CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83 DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 266, 267, 270, 271 Y 272 TODOS 

DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ COMO LO 

ESTIPULADO EN EL ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA DEL QUINTO 

INFORME DE GOBIERNO 2020-2021, PRESENTADO POR EL C. DR. JOSÉ 

ROSAS AISPURO TORRES, ANTE ESTA SOBERANÍA EL DÍA 1° DE 

SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, PROCEDEREMOS A DESAHOGAR LA 

COMPARECENCIA DEL CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO 

ALVARES, SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, 

ATENDIENDO A LA MECÁNICA PRECISADA EN EL ACUERDO DE 

REFERENCIA.  

 

PRESIDENTE: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA 

QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CC: MARIO 

ALFONSO DELGADO MENDOZA, JOEL CORRAL ALCANTAR, OFELIA 

RENTERÍA DELGADILLO, ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, Y 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A 

ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO INGENIERO RAFAEL 
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SARMIENTO ÁLVARES SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS 

PÚBLICAS. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE 2 MINUTOS. (CAMPANA).  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. (CAMPANA). 

 

PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A LAS Y LOS 

PRESENTES PONERSE DE PIE, A FIN DE REALIZAR LA PROTESTA DE 

CONDUCIRSE CON VERDAD, CORRESPONDIENTE A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTE: NO SIN ANTES DARLE LA MAS CORDIAL DE LAS 

BIENVENIDAS INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES A ESTE 

RECINTO. 

 

PRESIDENTE: CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, HAGO DE SU 

CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA BAJO 

PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE 

DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO: ¿PROTESTA USTED DECIR 

VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA SEXAGÉSIMA NOVENA LEGISLATURA 

LOCAL, AL QUE COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN 
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EL ANÁLISIS DEL INFORME DE GOBIERNO 2020-2021, PRESENTADO POR 

EL CIUDADANO GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO?  

 

INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES SECRETARIO: SI PROTESTO. 

 

PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE, SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ.  

 

PRESIDENTE: PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 30 

MINUTOS PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA AL 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES SECRETARIO DE 

COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: BUENOS DÍAS 

CON SU PERMISO, DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE ESTE HONORABLE CONGRESO 

DEL ESTADO Y EN SU PERSONA SALUDO A LAS DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL EN LA PERSONA DEL 

DIPUTADO JOSÉ RICARDO LÓPEZ PESCADOR, PRESIDENTE DE LA 

JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACIÓN POLÍTICA Y COORDINADOR DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL SALUDO A LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS INTEGRANTES 

DEL PRI, EN LA PERSONA DEL DIPUTADO CRISTIÁN ALAN JEAN 
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ESPARZA, COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE 

MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL SALUDÓ A LAS DIPUTADAS 

Y DIPUTADOS DE MORENA, SALUDO AL DIPUTADO JOEL AL CORRAL 

ALCANTAR COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL, SALUDO AL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, 

REPRESENTANTE DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DE 

LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, Y EN SU PERSONA SALUDO A LOS 

DIPUTADOS DEL PRD, SALUDO AL DIPUTADO MARIO ALFONSO 

DELGADO MENDOZA, REPRESENTANTE DE LA FRACCIÓN 

PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DEL TRABAJO Y PRESIDENTE DE LA 

COMISIÓN DE DESARROLLO URBANO Y OBRAS PÚBLICAS, SALUDO A LA 

DIPUTADA MARÍA DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA, REPRESENTANTE 

EN ESTE PODER CONSTITUCIONAL DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Y EN SU PERSONA 

SALUDO A LOS INTEGRANTES DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO. REFRENDO MI COMPROMISO Y LEALTAD CON NUESTRO 

GOBERNADOR, EL DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES PARA SEGUIR 

GENERANDO LOS LOGROS QUE ESTÁN A LA VISTA DE TODOS Y PARA 

BENEFICIO DE LOS CIUDADANOS DURANGUENSES. ESTIMADAS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE LA 69ª LEGISLATURA COMPAREZCO ANTE 

ESTA SOBERANÍA PARA RENDIR UN INFORME SOBRE LAS 

ATRIBUCIONES DE LA SECRETARÍA A MI CARGO, EN ESTOS 5 AÑOS DE 

GOBIERNO Y TRABAJANDO CONJUNTAMENTE CON LA FEDERACIÓN, 

HEMOS REALIZADO 4481 OBRAS CON UNA INVERSIÓN DE 19,987 

MILLONES DE PESOS. PUROS LOGROS QUE HOY DISFRUTA LA GENTE 

AL CONTAR CON MÁS Y MEJORES ESPACIOS PÚBLICOS EN SALUD, 
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DEPORTE, CULTURA, EDUCACIÓN, SEGURIDAD, VIALIDADES Y 

CONECTIVIDAD QUE GENERAN BIENESTAR PARA LOS CIUDADANOS. 

ESTÉ AÑO Y TAL COMO HA SIDO EL COMPROMISO E INSTRUCCIÓN DEL 

SEÑOR GOBERNADOR, EJECUTAMOS OBRAS EN TODO EL ESTADO, 

OBRAS QUE PERMITEN EL ACCESO A LOS SERVICIOS QUE BRINDA EL 

GOBIERNO Y QUE A LA VEZ HAN GENERADO EMPLEO CON LA CIFRA 

HISTÓRICA MÁS ALTA QUE SE TENGA REGISTRADA EN EL INSTITUTO 

MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL EN DURANGO. PARA QUE LA 

ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS SIGA MEJORANDO Y NADIE SE QUEDE 

ATRÁS, SOLICITO SU AUTORIZACIÓN, DIPUTADO PRESIDENTE. PARA 

MOSTRARLES UN VIDEO CON LOS LOGROS OBTENIDOS EN MATERIA DE 

OBRA PÚBLICA.  

 

PRESIDENTE: ADELANTE, SEÑOR SECRETARIO.  

 

(VIDEO) 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: LOGROS QUE 

AYUDAN HACER DE DURANGO EL MEJOR LUGAR PARA VIVIR, 

EJECUTANDO LOS PROYECTOS DE MAYOR IMPACTO SOCIAL EN EL AÑO 

QUE SE INFORMA TENEMOS UNA INVERSIÓN TOTAL DE 2,374 MILLONES 

DE PESOS DISTRIBUIDOS DE LA SIGUIENTE MANERA; 315 OBRAS 

REALIZADAS POR LA SECOPE CON 1,652 MILLONES DE PESOS, 120 

OBRAS REALIZADAS POR LA CAED CON 375 MILLONES DE PESOS, 299 

OBRAS REALIZADAS POR EL INIFEED CON $347 MILLONES, ES 

IMPORTANTE DESTACAR, QUE EL 92 POR CIENTO DE LOS CONTRATOS 
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FORMALIZADOS, HAN SIDO ASIGNADOS CONFORME A LA LEY, A 

EMPRESAS CONSTRUCTORAS LOCALES. CON LOS RECURSOS DEL 

CRÉDITO DE 1,760 MILLONES DE PESOS, Y CON LA PARTICIPACIÓN DE 

LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, SE SELECCIONARON LAS OBRAS MÁS 

DEMANDADAS POR LA POBLACIÓN.  A LA FECHA DEL INFORME, Y CON 

LA PARTICIPACIÓN DE LA COMISIÓN DEL AGUA DEL ESTADO Y EL 

INSTITUTO PARA LA INFRAESTRUCTURA FÍSICA EDUCATIVA DEL 

ESTADO, SE TENÍAN 1,277 MILLONES DE PESOS EN 270 OBRAS 

ESTRATÉGICAS CONTRATADAS, Y 39 POR CONTRATAR. AL DÍA DE HOY, 

TENEMOS UNA INVERSIÓN DE 1,419 MILLONES DE PESOS 

CONTRATADA, EN 282 OBRAS. CON ESTAS ACCIONES HEMOS 

IMPACTADO A NIVEL ESTATAL, EN 374 ZONAS DE ATENCIÓN 

PRIORITARIA URBANAS, Y EN 9 ZONAS DE ATENCIÓN PRIORITARIA 

RURALES. EL 67% DE LOS PROYECTOS SE EJECUTAN EN ZONAS QUE 

PRESENTAN MAYOR REZAGO Y MARGINACIÓN. EL 81% DE ESTAS 

ACCIONES TIENE UN IMPACTO DIRECTO EN LA MOVILIDAD, LO QUE 

FAVORECE EL DESARROLLO ECONÓMICO. RECORDEMOS QUE ESTE 

CRÉDITO FUE CONTRATADO, CON EL BANCO NACIONAL DE OBRAS Y 

SERVICIOS PÚBLICOS (BANOBRAS), QUE JUNTO CON LOS ENTES 

FISCALIZADORES FEDERALES Y ESTATALES, VIGILAN MUY DE CERCA 

EL EJERCICIO DE ESTOS RECURSOS. PERSONALMENTE EL DIRECTOR 

GENERAL DE BANOBRAS, JORGE MENDOZA SÁNCHEZ, VISITÓ LAS 

OBRAS QUE EJECUTAMOS EN LA LAGUNA, Y LAS DIFUNDIÓ A NIVEL 

NACIONAL, COMO EJEMPLO PARA OTROS GOBIERNOS, DE LO QUE ES 

DAR UN USO CORRECTO A ESTA VALIOSA HERRAMIENTA QUE ES EL 
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FINANCIAMIENTO, CONSTRUYENDO LAS OBRAS DE MAYOR BENEFICIO 

SOCIAL. PERMÍTANME MOSTRARLES UN VIDEO.  

 

(VIDEO) 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: APROVECHO 

PARA SALUDAR A LA DELEGADA DE BANOBRAS EN DURANGO QUE HOY 

NOS ACOMPAÑA, MARÍA TERESA MARTÍNEZ OLGUÍN, GRACIAS MAYTÉ 

POR TU APOYO. CON UN TOTAL DE 558 DOMOS CONSTRUIDOS EN 

ESTOS 5 AÑOS DE GOBIERNO Y UNA INVERSIÓN DE 405 MILLONES DE 

PESOS, HEMOS AMPLIADO LA COBERTURA DE ESTA 

INFRAESTRUCTURA, QUE CONTRIBUYE A QUE SE DESARROLLEN LAS 

ACTIVIDADES DE EDUCACIÓN FÍSICA, CÍVICA Y RECREATIVA, SIN LOS 

RIESGOS DE LA EXPOSICIÓN A LA RADIACIÓN SOLAR, POR ESO ESTE 

AÑO SE CONSTRUYERON 28 DOMOS, CON 47 MILLONES DE PESOS. EN 

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA, Y JUNTO CON EL INIFEED, HEMOS 

EJECUTADO 1,820 ACCIONES CON 2 MIL 62 MILLONES DE PESOS, EN 

LOS 5 AÑOS DE GOBIERNO, EN BENEFICIO DE MÁS DE 800 MIL 

PERSONAS. EN ESTE AÑO REALIZAMOS UNA INVERSIÓN DE 376 

MILLONES DE PESOS MEDIANTE 306 ACCIONES. DESTACANDO LAS 

SIGUIENTES: EL CENTRO DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA DEL 

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE DURANGO, QUE QUEDÓ TOTALMENTE 

EQUIPADO CON MOBILIARIO Y TECNOLOGÍAS POR PARTE DEL INIFEED, 

Y EN PROCESO, LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO MÉDICO DEL 

HOSPITAL SIMULADOR DE PRÁCTICAS, Y LAS SALAS DE JUICIOS 

ORALES EN LA UJED. EN EL RUBRO DE INFRAESTRUCTURA CULTURAL, 
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ESTE AÑO ESTAMOS LLEVANDO A CABO: LA CONSTRUCCIÓN DEL 

CENTRO CULTURAL FRANCISCO VILLA DE SAN JUAN DEL RÍO, Y EN EL 

MUNICIPIO DE DURANGO, LA CONSTRUCCIÓN DE LA TERCERA ETAPA 

EN EL PALACIO DE ZAMBRANO, DEL MUSEO GUADALUPE VICTORIA. EN 

EL RUBRO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL, GENERANDO BIENESTAR Y 

BENEFICIANDO A MÁS DE 300 MIL HABITANTES CON UNA INVERSIÓN DE 

287 MILLONES DE PESOS, REALIZAMOS LAS SIGUIENTES OBRAS: EL 

MEJORAMIENTO DE IMAGEN URBANA EN LA CALLE 5 DE FEBRERO, EN 

ESTA CIUDAD CAPITAL, EN LOS MUNICIPIOS DE DURANGO Y MAPIMÍ, LA 

CONVERSIÓN DE CABLEADO AÉREO A SUBTERRÁNEO, LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL ALBERGUE MUNICIPAL, 

EN NUEVO IDEAL, SE CONSTRUYEN PARQUES LINEALES EN NUEVO 

IDEAL, SAN LUIS DEL CORDERO Y SANTIAGO PAPASQUIARO. EN 

INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA, LES MENCIONO ALGUNAS: LA 

CONSTRUCCIÓN DE UNIDADES DEPORTIVAS EN TAMAZULA, EN 

TEPEHUANES, EN PUEBLO NUEVO Y EN POANAS, EN NUEVO IDEAL LA 

REMODELACIÓN DEL ESTADIO DE BÉISBOL. EN SEGURIDAD PÚBLICA, 

ESTE AÑO, SE CONSTRUYERON LAS SIGUIENTES OBRAS; EN EL 

MUNICIPIO DE DURANGO: EL CENTRO DE RESGUARDO FORENSE, Y EL 

INSTITUTO DE CIENCIAS PENALES Y FORMACIÓN POLICIACA. EN EL 

MUNICIPIO DE GÓMEZ PALACIO: LA UNIDAD ESPECIALIZADA EN DELITO 

DE BÚSQUEDA DE PERSONAS DESAPARECIDAS, LA OFICINA PARA 

DEFENSORES PÚBLICOS Y SALA DE JUICIO ORAL, ASÍ COMO EL 

MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE REINSERCIÓN 

FEMENIL. SE TRABAJA EN LA CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE LA 

INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA, POR LO QUE ESTE AÑO, DESTACO LAS 
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SIGUIENTES OBRAS: LA ADAPTACIÓN DE LAS OFICINAS QUE 

ANTERIORMENTE OCUPABA LA SECRETARIA DE TURISMO, PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DEL MUSEO DEL CINE EN DURANGO, Y EL PASEO 

RECREATIVO LAS ALAMEDAS DE PEÑÓN BLANCO. EL MEJORAMIENTO 

DE LA INFRAESTRUCTURA EN SALUD, HA SIDO UNA PRIORIDAD PARA 

ESTA ADMINISTRACIÓN, POR ESO EN 5 AÑOS SE HAN INVERTIDO MÁS 

DE 919 MILLONES DE PESOS EN 73 ACCIONES. ESTE AÑO SE REALIZÓ 

LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA ETAPA DEL CENTRO DE 

REHABILITACIÓN Y EDUCACIÓN ESPECIAL, EN LERDO, Y SE CONCLUYÓ 

EL CENTRO DE REHABILITACIÓN Y EDUCACIÓN ESPECIAL, EN 

SANTIAGO PAPASQUIARO. CON ESTO SE FORTALECE LA RED ESTATAL 

DE CENTROS DE REHABILITACIÓN DE DURANGO. EN EL RUBRO DE 

INFRAESTRUCTURA GUBERNAMENTAL, GRACIAS A LAS GESTIONES DEL 

GOBERNADOR AISPURO TORRES, DURANGO FUE SELECCIONADO 

DENTRO DE LOS 8 ESTADOS PIONEROS, PARA LLEVAR A CABO LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA LABORAL, PARA 

LO CUAL SE REALIZARON LAS SIGUIENTES OBRAS: EN EL MUNICIPIO DE 

DURANGO, EL PROYECTO DE AUDIENCIA Y ADAPTACIÓN DEL INMUEBLE 

DEL JUZGADO Y SALA DE AUDIENCIAS LABORALES DEL PRIMER 

DISTRITO JUDICIAL, Y LA ADECUACIÓN Y ADAPTACIÓN DEL INMUEBLE 

DEL CENTRO DE CONCILIACIÓN LABORAL. EN EL MUNICIPIO DE GÓMEZ 

PALACIO, LA ADECUACIÓN Y ADAPTACIÓN DEL INMUEBLE DEL CENTRO 

DE CONCILIACIÓN LABORAL, Y EL PROYECTO DE AUDIENCIA Y 

ADAPTACIÓN DEL INMUEBLE DEL JUZGADO Y SALA DE AUDIENCIAS 

LABORALES DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL. EN EL RUBRO DE 

INFRAESTRUCTURA CARRETERA, CAMINOS, PUENTES Y VIALIDADES, 
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EN 5 AÑOS TENEMOS UNA INVERSIÓN DE 12 MIL 959 MILLONES DE 

PESOS EN 1,081 OBRAS. EN ESTE GOBIERNO SE TRABAJA 

PERMANENTEMENTE EN LA CONECTIVIDAD, POR ELLO REALIZAMOS EL 

PROYECTO DE IMPACTO REGIONAL, DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA 

AEROPISTA EN EL MUNICIPIO DE CANELAS. ESTE AÑO, TENEMOS UNA 

INVERSIÓN DE 1,199 MILLONES DE PESOS. CON ESTOS RECURSOS, EN 

CARRETERAS ALIMENTADORAS, ALCANZAMOS UNA META TOTAL DE 

MÁS DE 11 KILÓMETROS. REALIZAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE UN 

TRAMO DEL CAMINO LOS HERRERA-TAMAZULA. EN CAMINOS RURALES, 

TENEMOS UNA META ALCANZADA DE MÁS DE 31 KILÓMETROS. 

REALIZAMOS LA RECONSTRUCCIÓN DEL CAMINO ANTONIO AMARO - 

CIENEGUILLA, EN LOS MUNICIPIOS DE POANAS Y GUADALUPE 

VICTORIA, Y LA CONSTRUCCIÓN DE LA SALIDA A LA LOCALIDAD 

NOGALES, A BASE DE CONCRETO HIDRÁULICO, EN CONETO DE 

COMONFORT. EN INFRAESTRUCTURA VIAL, SE CONCRETÓ UNA META 

DE 798 MIL METROS CUADRADOS EN CONSTRUCCIÓN Y 

CONSERVACIÓN DE VIALIDADES. DENTRO DEL PROGRAMA DE 

REGIONALIZACIÓN, Y DE ACUERDO AL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 

2016 – 2022, TRABAJAMOS EN CINCO REGIONES: CENTRO, LAGUNA, 

NORTE, NOROESTE Y SUR. ESTE AÑO SE HAN REALIZADO 371 

ACCIONES, LOGRANDO LA REHABILITACIÓN DE MÁS DE 839 MIL 

METROS CUADRADOS DE RASTREOS DE CALLES; Y 830 KILÓMETROS 

DE REHABILITACIÓN DE CAMINOS. EN ACCIONES CONCURRENTES CON 

LOS MUNICIPIOS, SE HAN MOVILIZADO MÁS DE 177 MIL METROS 

CÚBICOS DE TERRACERÍAS Y 1,980 METROS CÚBICOS EN 

DEMOLICIONES, 9 MIL 735 METROS EN CONSTRUCCIÓN DE ZANJAS Y 3 
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MIL 552 METROS CÚBICOS EN CAJEO DE CALLES. EN EL SECTOR 

RURAL, REALIZAMOS CERCA DE 3 MILLONES DE METROS CUADRADOS 

DE LIMPIEZA DE TERRENO, ASÍ COMO CONSTRUCCIÓN Y 

RECONSTRUCCIÓN DE BORDOS DE ABREVADERO. EN RECURSOS 

NATURALES Y MEDIO AMBIENTE SE TRABAJÓ EN RELLENOS 

SANITARIOS Y DESAZOLVE DE LAGUNAS DE OXIDACIÓN Y RASTREOS 

EN CAMPOS DEPORTIVOS DE LOS MUNICIPIOS.  EN MATERIA DE 

PROYECTOS DE INVERSIÓN Y PRESTACIÓN DE SERVICIOS, LOS PIPS, 

PARA LA RECONSTRUCCIÓN, REHABILITACIÓN, CONSERVACIÓN Y 

MANTENIMIENTO DE 10 TRAMOS CARRETEROS, QUE CORRESPONDEN 

A 318.7 KILÓMETROS QUE DAN SERVICIO A LAS PRINCIPALES ZONAS 

PRODUCTIVAS DEL ESTADO, EN 5 AÑOS SE HAN INVERTIDO 1,478 

MILLONES DE PESOS, Y EN EL ÚLTIMO AÑO, 323 MILLONES DE PESOS. 

CON ESTAS IMPORTANTES RUTAS SE BENEFICIA A 20 MUNICIPIOS Y 117 

LOCALIDADES, CON MÁS DE 150 MIL HABITANTES. EN ESTOS 5 AÑOS DE 

GOBIERNO Y CONJUNTAMENTE CON EL APOYO DE LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y TRANSPORTES DEL CENTRO SCT DURANGO, A 

CARGO DEL ING. ÁNGEL SERGIO DÉVORA NÚÑEZ A QUIEN SALUDO 

CORDIALMENTE, SE HAN INVERTIDO MÁS DE MIL 540 MILLONES DE 

PESOS EN 48 PUENTES, CON EL PROPÓSITO DE INCREMENTAR LA 

CONECTIVIDAD Y TRASLADOS CON MAYOR SEGURIDAD Y RAPIDEZ A LA 

POBLACIÓN. EN ESTE AÑO, SE REALIZAN 10 PUENTES. POR 

MENCIONAR ALGUNOS: LA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE CAMINO 

ENTRONQUE CARRETERO (DURANGO-PARRAL) HACIA SAN JUAN DEL 

RÍO, LA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE VEHICULAR EN LA LOCALIDAD DE 

MESA DE NAVAR, EN TEPEHUANES. LA RECONSTRUCCIÓN DEL PUENTE 
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SAN ANTONIO DE LA CARRETERA DURANGO- PARRAL MUY CERCANO 

HAYA A LA CUIDAD DE RODEO, Y EN PROCESO, EL PASO SUPERIOR 

VEHICULAR FRANCISCO VILLA. COMO SABEMOS, ESTA OBRA SE LICITÓ 

Y CONTRATÓ EN 2018 PARA EJECUTARSE EN UN PERIODO ESTIMADO 

DE 15 MESES, LAS VOCES CIUDADANAS EXPRESARON SUS 

INQUIETUDES Y OPINIONES, Y ESTE GOBIERNO, ES UN GOBIERNO QUE 

ESCUCHA, POR LO QUE RECOGIMOS TODAS LAS APORTACIONES Y 

REALIZAMOS UNA ADECUACIÓN AL PROYECTO, CON EL CUAL LA 

CIUDADANÍA ESTUVO DE ACUERDO. ESTOS CAMBIOS NOS LLEVARON A 

INICIAR FORMALMENTE EN OCTUBRE DE 2020 EN EL SITIO DE LOS 

TRABAJOS, YA QUE TRAMITAMOS DE NUEVO TODOS LOS PERMISOS Y 

AUTORIZACIONES QUE LA LEY DISPONE. POR ESTOS IMPONDERABLES 

Y LA CONTINGENCIA SANITARIA, SU FECHA DE CONCLUSIÓN SERÁ EN 

FEBRERO DE 2022 Y EL COSTO ADICIONAL CALCULADO ES DE UN 18%. 

EN LA ZONA METROPOLITANA INTERESTATAL DE LA LAGUNA, DESTACO 

LAS SIGUIENTES OBRAS; EN LERDO: LA CONSTRUCCIÓN DE LA CALLE 

CASTILAGUA, QUE INCLUYE PUENTE EN CRUCE DE CANAL SANTA ROSA 

TLAHUALILO, ASÍ COMO LA REHABILITACIÓN DE CALLE JUAN PABLO II, Y 

CON ESTAS DOS VIALIDADES, SE GENERA UN SISTEMA VIAL MUY 

IMPORTANTE PARA LOS HABITANTES DE ESA ZONA EN LA CIUDAD DE 

LERDO, LA REHABILITACIÓN DE LA AVE. FRANCISCO I. MADERO ENTRE 

LA CALLE GUADALUPE VICTORIA Y CALLE CHIHUAHUA, LA 

REHABILITACIÓN DE LA CALLE MATAMOROS. EN GÓMEZ PALACIO: LA 

RECONSTRUCCIÓN DE BLVD. CERESO, DESDE E.C. (GÓMEZ PALACIO - 

JIMÉNEZ) AL BLVD. CASA BLANCA, LA RECONSTRUCCIÓN CON 

PAVIMENTO ASFÁLTICO DEL CAMINO DE ACCESO AL EJIDO 



 
       

 
                                                                            

SECRETARÍA GENERAL 
      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 

SESIÓN ORDINARIA DE LA 
 H. SEXAGÉSIMA NOVENA LEGISLATURA  

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL                                  

                                                                               04 DE OCTUBRE DE 2021 
                                                                                                   11:00 HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            

 

CALIFORNIA, LA RECONSTRUCCIÓN A BASE DE CONCRETO ASFÁLTICO 

DEL CAMINO AL EJIDO LA TORREÑA, LA RECONSTRUCCIÓN DE 

PAVIMENTO EN BLVD. SACRAMENTO, TANTO EN EL CUERPO NORTE Y 

CUERPO SUR, JUNTO AL CANAL SACRAMENTO. EN LA ZONA 

METROPOLITANA DE DURANGO, LES MENCIONO ALGUNAS DE LAS 

OBRAS QUE REALIZAMOS: LA MODERNIZACIÓN DE LA AVENIDA LAS 

FLORES QUE DA AL (CBTA), RECONSTRUCCIÓN Y SEÑALAMIENTO 

HORIZONTAL EN CALLE CIRCUITO INTERIOR, ENTRE CALLE NAZAS Y 

CALLE COLIMA, LA CONSTRUCCIÓN DE CALLE MARAVILLAS Y CALLE 

MIMBRES A BASE DE CONCRETO HIDRÁULICO, QUE INCLUYE UN 

PUENTE, LA RECONSTRUCCIÓN Y SEÑALAMIENTO HORIZONTAL EN EL 

BLVD. JUAN PABLO II, ENTRE AVE. FERROCARRIL Y BLVD. JOSÉ MARÍA 

PATONI.  LAS VIALIDADES URBANAS, MEJORAMOS LA CALIDAD DE LA 

SUPERFICIE DE RODAMIENTO. ALGUNAS DE LAS OBRAS REALIZADAS 

SON: CONSTRUCCIÓN DE CALLE PALESTINA, EN SANTIAGO 

PAPASQUIARO, MODERNIZACIÓN DEL BLVD. ENRIQUE W. SÁNCHEZ EN 

CANATLÁN, CONSTRUCCIÓN DEL BLVD. FERROCARRIL EN SANTIAGO 

PAPASQUIARO QUE INCLUYE PUENTE SOBRE EL ARROYO EL 

TAGARETE. EN INFRAESTRUCTURA HIDROSANITARIA, A CARGO DE LA 

CAED, ATENDEMOS LA PROVEEDURÍA DE SERVICIOS BÁSICOS DE AGUA 

POTABLE, DRENAJE, SANEAMIENTO Y ALCANTARILLADO, QUE 

RESUELVE UNA DE LAS NECESIDADES MÁS SENSIBLES DE LA 

POBLACIÓN, Y CONTRIBUYE DE MANERA IMPORTANTE EN SU SALUD, 

ESTAS OBRAS HAN PERMITIDO QUE SE ENFRENTE DE MEJOR MANERA 

LA PANDEMIA, EN 5 AÑOS SE HAN REALIZADO 670 ACCIONES CON UNA 

INVERSIÓN DE 3,472 MILLONES DE PESOS, Y EN EL AÑO QUE SE 
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INFORMA, SE EJECUTARON 120 OBRAS CON UNA INVERSIÓN DE 375 

MILLONES DE PESOS. GRACIAS A ESTA INVERSIÓN, LA COBERTURA 

DEL SUMINISTRO DE AGUA POTABLE ES DEL 97.8 POR CIENTO, LA 

COBERTURA DE ALCANTARILLADO ES DEL 90.3 POR CIENTO, Y LA 

COBERTURA DE SANEAMIENTO ES DE UN 77.9 POR CIENTO, 

DESTACANDO LAS SIGUIENTES OBRAS: LA CONSTRUCCIÓN DE 

PLANTAS DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES, EN GUANACEVÍ Y 

EN TAMAZULA, LA CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE: 

TANQUE Y SISTEMA DE PRESIÓN CONSTANTE EN BERMEJILLO, EN 

MAPIMÍ. COMO UN LOGRO MÁS DE ESTE AÑO, SE DISEÑÓ LA 

APLICACIÓN DIGITAL PARA CONSULTAR LAS OBRAS QUE REALIZAMOS 

EN ESTA ADMINISTRACIÓN. ES UNA PLATAFORMA AMIGABLE CON EL 

USUARIO, QUE PERMITE VISUALIZAR, A TRAVÉS DE LA 

GEOLOCALIZACIÓN, LAS CARACTERÍSTICAS BÁSICAS Y FOTOGRAFÍAS 

DE LAS OBRAS EJECUTADAS O EN PROCESO. AL DÍA DE HOY SE 

PUEDEN CONSULTAR LAS OBRAS DEL 5 INFORME DE GOBIERNO QUE 

ESTAMOS COMENTANDO Y EN BREVE, LAS REALIZADAS EN LOS 5 AÑOS 

DE GOBIERNO.  DE LOS RESULTADOS AQUÍ EXPUESTOS, HAGO UN 

RECONOCIMIENTO POR EL RESPALDO Y LA CONFIANZA, EN PRIMER 

LUGAR, AL SEÑOR GOBERNADOR DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, 

Y A TODO EL EQUIPO DE COLABORADORES QUE TRABAJAN EN LA 

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, ASÍ COMO EN 

EL INSTITUTO DE INFRAESTRUCTURA FÍSICA EDUCATIVA, QUE DIRIGE 

EL ARQ. JAVIER OSVALDO CARRASCO REVELES, Y EN LA COMISIÓN DEL 

AGUA DEL ESTADO A CARGO DEL ING. JORGE ARMANDO NEVÁREZ 

MONTELONGO, GRACIAS POR TODO EL TRABAJO Y ESFUERZO 
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INVERTIDO, PARA MATERIALIZAR LOS LOGROS QUE HOY 

PRESENTAMOS. AGRADEZCO TAMBIÉN, EL ACOMPAÑAMIENTO Y 

APOYO DE LOS COLEGIOS DE ARQUITECTOS E INGENIEROS, ASÍ COMO 

DE LA CÁMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN 

DELEGACIÓN DURANGO, MUCHÍSIMAS GRACIAS. QUIERO HACER UNA 

MENCIÓN ESPECIAL DE LOS COMPAÑEROS QUE PERDIMOS POR CAUSA 

DE LA PANDEMIA. EN LA SECOPE, EL ING. MANUEL EDUARDO NÚÑEZ 

LOZOYA, EL TOPÓGRAFO JORGE LUIS SALAZAR RUÍZ Y EL ING.  

EDUARDO BAUTISTA SOSA, EN LA CAED, EL ING. RICARDO PIÑERA 

BLANCO, EL ING. JESÚS JIMÉNEZ ROJAS, EL ING. MIGUEL ÁNGEL 

GÓMEZ Y EL ING. SERGIO HURTADO LUNA, EN EL INIFEED, PEDRO 

NAVARRO GONZÁLEZ, DESCANSEN EN PAZ, ESTOS EXCELENTES 

COLABORADORES, COMPAÑEROS Y AMIGOS. NUESTRO 

RECONOCIMIENTO ABSOLUTO, YA QUE ESTOS COMPAÑEROS 

PERDIERON LA VIDA TRABAJANDO EN ESTAS OBRAS, PARA QUE LOS 

DURANGUENSES VIVAMOS MEJOR. ESPECIALMENTE AGRADEZCO A MI 

FAMILIA, A MI ESPOSA CORINA Y A MIS HIJAS DIANA CORINA, EMILENE Y 

ANA CRISTINA Y A MI HIJO RAFAEL Y MARCELA, A MIS NIETOS RAFAEL, 

ANDREA Y RENATA GRACIAS POR ESTAR AQUÍ Y A EMILENE QUE ESTA 

HAYA EN LA CIUDAD DE MÉXICO Y MIS OTROS NIETOS QUE ESTÁN 

CHIQUITOS POR ESO NO VINIERON MUCHAS GRACIAS POR ESTAR 

AQUÍ, POR SU ATENCIÓN, MUCHAS GRACIAS, ES CUÁNTO SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 
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PRESIDENTE: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA SOBRE EL QUINTO INFORME DE GOBIERNO. 

 

PRESIDENTE: EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, A NOMBRE DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO, PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 3 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, SEA, BIEN SEA USTED, BIENVENIDO, SEÑOR 

SECRETARIO A ESTE RECINTO LEGISLATIVO, SEÑOR SECRETARIO EL 

PUENTE POLÉMICO FRANCISCO VILLA SIENDO UNA OBRA RELEVANTE 

EN ESTA ADMINISTRACIÓN. ¿PORQUE SE HA LLEVADO TODO ESTE 

TIEMPO EN SU CONCLUSIÓN? Y ¿CUÁNTO DINERO MÁS VA A COSTAR?, 

¿QUÉ PUEDE DECIR AL RESPECTO? ADEMÁS DE QUE NO SE HAYA 

TERMINADO O SE HAYA PRORROGADO LA OBRA, ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: SÍ, SEÑOR 

DIPUTADO DELGADO, MUCHAS GRACIAS POR SU PREGUNTA Y ME 

PERMITE PROFUNDIZAR LO QUE YA COMENTÉ AHORITA EN MI 

EXPOSICION, LES PUEDO COMENTAR A TODOS QUE EL PASO 
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SUPERIOR FRANCISCO VILLA ES UNA IMPORTANTÍSIMA OBRA QUE 

TODOS CONOCEMOS Y QUE VENDRÁ A RESOLVER POR VARIOS AÑOS 

LA PROBLEMÁTICA QUE OBSERVA ESE TRAMO, SE INCREMENTA LA 

SEGURIDAD DE LOS USUARIOS Y SE AGILIZAN LOS TIEMPOS DE 

RECORRIDO EN LA ZONA, POR ESO ES TAN RELEVANTE CONCLUIRLA A 

LA BREVEDAD ESTA OBRA SE CONTRATÓ EN 2018 CON UN PERIODO DE 

EJECUCIÓN ESTIMADO EN 15 MESES, DEBIDO A LAS EXPRESIONES Y 

OPINIONES MANIFESTADAS POR CIUDADANOS Y ORGANIZACIONES 

CIVILES REALIZAMOS MODIFICACIONES AL PROYECTO, LOGRANDO 

QUE SE RESPETARÁ LA MAYOR PARTE DEL ARBOLADO EXISTENTE POR 

ESTOS CAMBIOS REPRESENTAN MAYOR VOLUMEN DE OBRA TAMBIÉN, 

UTILIZAMOS EL PROCEDIMIENTO DE EMBARQUE PARA GARANTIZAR LA 

MAYOR TASA DE SUPERVIVENCIA DE CADA ÁRBOL QUE SE TUVIERA 

QUE REUBICAR, SOLO RETIRAMOS 118, MISMOS QUE FUERON 

TRASPLANTADOS EN PARQUES Y JARDINES CERCANOS AL LUGAR, 

HICIMOS EL COMPROMISO DE REPONER 10 A UNO CADA UNO DE LOS 

ÁRBOLES QUE NO RESISTIERON EN LA BANCA EL DÍA DE HOY 

LOGRAMOS UNA SUPERVIVENCIA DEL 80%. Y LA AUTORIDAD RECTORA 

EN MEDIO AMBIENTE HA DETERMINADO DE MANERA OFICIAL QUE LOS 

ÁRBOLES REUBICADOS SE ENCUENTRAN EN BUENAS CONDICIONES, 

POR LO QUE YA NO ESTÁN EN RIESGO SU SUPERVIVENCIA. SIN 

EMBARGO, PLANTAMOS 400 NUEVOS ÁRBOLES EN LA ZONA Y ESTAMOS 

POR ENTREGAR OTROS 400 ÁRBOLES, DE ACUERDO A LA LEY Y A LA 

SUSPENSIÓN DE RETIRO DE ÁRBOLES A TRAVÉS DEL MÉTODO DE 

EMBARQUE, QUE REALIZÓ LA AUTORIDAD MUNICIPAL EN SU MOMENTO 

Y A LA CONTINGENCIA SANITARIA SE HAN REPROGRAMADO EN 3 
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OCASIONES LA CONCLUSIÓN, EN ESTA OBRA EN EL SITIO DE LOS 

TRABAJOS INICIÓ FORMALMENTE EL 15 DE OCTUBRE, ES DECIR, SE 

TIENE TRABAJANDO CERCA DE 12 MESES LA LEY DE OBRAS PÚBLICAS 

NOS PERMITE AMPLIAR EL PLAZO PARA CONCRETAR LA OBRA PORQUE 

FIRMAMOS UN PROGRAMA DE EJECUCIÓN DE 15 MESES, QUE COMO 

DEPENDENCIAS ESTAMOS OBLIGADOS A RESPETAR, POR LO QUE LA 

EMPRESA DISPONE DE AL MENOS 15 MESES PARA CONCLUIRLO DE 

ESTA MANERA SE PRORROGARÍA LA CONCLUSIÓN DE LOS TRABAJOS 

AL MES DE FEBRERO DE 2022. LA DEPENDENCIA LLEVÓ A CABO EL 

ANÁLISIS DE LA SITUACIÓN DE LA OBRA Y RECORDEMOS QUE ESTA 

OBRA SE CONTRATÓ A PRECIOS DE 2018, AUNADO A QUE LA 

CONTINGENCIA SANITARIA ENCARECIÓ MUCHOS DE LOS INSUMOS 

BÁSICOS DE LA CONSTRUCCIÓN, PRIMERO; PORQUE DE ENTRADA, 

ESTA ACTIVIDAD NO FUE CONSIDERADA COMO DE LAS ESENCIALES Y 

ADEMÁS, PORQUE LAS EMPRESAS, AL IGUAL QUE EL GOBIERNO, 

TUVIMOS QUE TRABAJAR CON MENOR PERSONAL, TODAS ESTAS 

CONSIDERACIONES ESTÁN ACREDITADAS POR FUENTES OFICIALES, 

POR LO QUE DEBEMOS TOMARLAS EN CUENTA PARA DETERMINAR EL 

IMPACTO FINANCIERO DE LA OBRA, EL CUAL SE CALCULÓ EN 18%. EN 

ESTA OBRA, YO QUIERO AGREGAR TAMBIÉN QUE DESDE LUEGO LA 

MODIFICACIÓN QUE SE HIZO AL PROYECTO TRAE TAMBIÉN CAMBIO DE 

VOLÚMENES, TRAE TAMBIÉN VAMOS OTROS COSTOS Y COMO AQUÍ SE 

MENCIONAN COMO AQUÍ MENCIONÉ LOS PRECIOS DE LOS MATERIALES 

NO SON LOS MISMOS DE 2018. EXISTE LA EL COMENTARIO 

GENERALIZADO EN LA SOCIEDAD, QUE LO QUE SE VA A PAGAR MÁS ES 

EL ACERO Y NO SOLAMENTE SON 520 TONELADAS LAS QUE FALTAN 
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PORQUE YA SE HABÍA ADQUIRIDO LO OTRO. LA EMPRESA ESTÁ 

COMPROMETIDA A TERMINAR ESTA OBRA EN EL MES DE FEBRERO Y, 

COMO LES DECÍA, LOS INCREMENTOS EN VOLÚMENES, PUES TAMBIÉN 

RETARDAN EL TIEMPO. ANTES ERA UN SOLO CUERPO, AHORA SON 2, 

ANTES ERAN SOLAMENTE 2 ACCESOS AL PUENTE, AHORA SON 

CUATRO, ANTES ERA SOLAMENTE UN PARAPETO, AHORA SON CUATRO 

PARAPETOS, ANTES ERAN CUATRO MUROS DE CONTENCIÓN PARA 

ESOS ACCESOS, AHORA SON 8, TODO ESTO TRAE UN COSTO 

ADICIONAL Y, DESDE LUEGO HEMOS ANALIZADO MUY A DETALLE Y 

ALGO IMPORTANTE, QUE YO DESEO RESALTAR ESTA DEBIDAMENTE 

FUNDADO Y MOTIVADO TODA LA ACTUACIÓN DE LOS TÉCNICOS DE LA 

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, ESTAMOS 

DEBIDAMENTE DENTRO DE LA LEY, POR ELLO, LO QUE LES DECIMOS 

ES QUE EL PUENTE QUEDARÁ CONCLUIDO EN EL MES DE FEBRERO 

DEL PRÓXIMO AÑO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, PREGUNTO AL 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, SI QUIERE HACER 

USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: SI PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE LA PALABRA HASTA POR 1 MINUTO. 

 

DIPUTADO MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA: MUCHAS GRACIAS 

POR SU AMABLE RESPUESTA Y LE MANIFIESTO QUE ESTAREMOS MUY 
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AL PENDIENTE DANDO SEGUIMIENTO HASTA LA CONCLUSIÓN DE DICHA 

OBRA Y OJALÁ SÍ SE TERMINE EN EL PLAZO QUE YA MENCIONÓ, ES 

CUÁNTO MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO, INTEGRANTE DE 

LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, INGENIERO RAFAEL SARMIENTO, SECRETARIO DE OBRAS 

PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO BIENVENIDO A LA CASA DEL 

PUEBLO, SEA USTED, BIENVENIDO USTED Y SU EQUIPO AL CONGRESO 

DEL ESTADO, HAY 2 TEMAS EN EL CRÉDITO GAPED EN ESTE 

CONGRESO SE APROBÓ POR LA ANTERIOR LEGISLATURA Y COMO 

INSTRUMENTO MUY IMPORTANTE PARA INCENTIVAR LA ECONOMÍA 

ANTE LAS CONDICIONES ADVERSAS COMO CONSECUENCIA DE LA 

PANDEMIA Y EN ESTE TEMA SE HAN HECHO DECLARACIONES FUERTES 

POR PARTE DE CONTRATISTAS Y DE CIUDADANOS, LA PRIMERA ES 

QUE LAS EMPRESAS QUE SE ESTÁN CONTRATANDO PARA EJECUTAR 

LA OBRA NO SON DE DURANGO, LA SEGUNDA ES QUE LA DESIGNACIÓN 

DE OBRAS QUE SE HIZO CON UN SESGO POLÍTICO, YA QUE SE DIJO 

QUE EN LOS 39 MUNICIPIOS SE IBAN A EJECUTAR OBRAS DE ESTE 

CRÉDITO Y SOLO SE HAN VISTO EN ALGUNOS NOS GUSTARÍA SABER. 
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¿CUÁL ES EL IMPACTO EN BENEFICIO DE LOS CIUDADANOS 

DURANGUENSES?. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO, PARA DAR RESPUESTA 

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO HASTA POR 5 MINUTOS.  

 

INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: MUCHAS GRACIAS 

DIPUTADO LONGRES BOTELLO, EN EL CRÉDITO GAPED COMO USTED 

LO MENCIONA A LA FECHA QUE SE INFORMA SE TIENEN 

FORMALIZADAS 282 CONTRATOS DE OBRA PÚBLICA CON UN MONTO 

COMPROMETIDO DE 1,419 MILLONES DE PESOS, NOS QUEDA POR 

CONTRATAR 29 OBRAS DE LAS CUALES LA MAYORÍA SE ENCUENTRAN 

EN PROCESO YA DE LICITACIÓN, EN 31 MUNICIPIOS YA TENEMOS 

CONCLUIDA LA CONTRA LA CONTRATACIÓN DE TODAS SUS OBRAS, 

TODOS LOS PROCESOS DE LICITACIÓN LOS PUBLICAMOS EN 

COMPRANET EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO DE DURANGO EN 

MEDIOS IMPRESOSDE CIRCULACIÓN LOCAL Y NACIONAL Y EN LA 

PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA, TENEMOS ALGUNAS 

OBRAS QUE SE HAN RETRASADO POR EL TRÁMITE DE PERMISOS Y 

LICENCIAS ANTE DIFERENTES INSTANCIAS COMO LA PROFEPA, LA 

SEMARNAT, EL INA, ETCÉTERA. QUE NORMALMENTE TOMA SU TIEMPO, 

LES QUIERO COMENTAR QUE HAY ALGUNAS DEPENDENCIAS QUÉ 

DICEN YO TENGO 2 MESES PARA CONTESTAR Y PUES SE TOMAN LOS 2 

MESES Y ESTÁN CONTESTANDO HASTA EL ÚLTIMO DÍA Y LUEGO NOS 

HACEN ALGUNAS OBSERVACIONES QUE LUEGO LAS CONTESTAMOS Y 
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VAN OTROS 2 MESES, ENTONCES ESO EN ALGUNOS CASOS, NO EN 

TODOS DESDE LUEGO ESTE NO OCASIONADO ATRASOS HAY OBRAS 

QUE POR SU MONTO DE INVERSIÓN REQUIEREN DE ESTUDIOS 

ADICIONALES COMO LO SON, ANÁLISIS DE COSTO BENEFICIO, 

ESTUDIOS DE AFOROS, DE IMPACTO AMBIENTAL, DE RENTABILIDAD 

SOCIAL, ETCÉTERA, QUE PRIMERO TUVIMOS QUE CONTRATAR Y 

ESPERAR SU ENTREGA, TENEMOS EL CASO DEL PASO INFERIOR DE 

VEHICULAR EN GÓMEZ PALACIO, ES UNA OBRA IMPORTANTÍSIMA QUE 

VA A PERMITIR QUE LOS VEHÍCULOS PASEN DE UN LADO A OTRO DE LA 

VÍA EN MENOS TIEMPO, AHORITA EL TIEMPO, FIJENSE EN EL TIEMPO 

QUE TE ESPERAN PARA PODER CRUZAR ALLÍ ES HASTA DE 45 MINUTOS 

CON ESTE PUENTE PUES PRÁCTICAMENTE VA A SER AL INSTANTE, 

SERÁN UNO O DOS MINUTOS CUANDO MUCHO, ES UNA OBRA 

IMPORTANTE QUE DEPENDE MUCHO DE LA AUTORIZACIÓN DE LA 

EMPRESA QUE TIENE LA CONCESIÓN, QUE ES FERROCARRILES DE 

MÉXICO, PERDÓN FERROMEX, Y TAMBIÉN SE TOMAN SU TIEMPO PARA 

REVISAR EL PROYECTO Y PUES BUENO NOS LO ENTREGAN CUANDO 

ELLOS YA LO TIENEN DEBIDAMENTE VALIDADO PARA PARA SU 

CONSTRUCCIÓN, PERO YA ESTÁ PUBLICADA LA CONVOCATORIA Y 

PRONTO VAMOS A TENER, YA VAMOS A TENER FORMA DE INICIAR ESTA 

OBRA, TAMBIÉN TUVIMOS CASOS EN LOS QUE HUBO QUE OPTAR POR 

CAMBIAR EL PROYECTO, YA QUE LOS MUNICIPIOS NO PUDIERON 

ACREDITAR LA CERTEZA JURÍDICA DE LA PROPIEDAD, LO QUE NOS 

OBLIGÓ A ELABORAR UN NUEVO PROYECTO, SI CAMBIAMOS DE SITIO 

PORQUE NO SE DABA LA CERTEZA JURÍDICA, PUES OBVIAMENTE QUE 

EL PROYECTO ES DIFERENTE, YA NO ES EL MISMO EN UN TERRENO 
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QUE EN OTRO, ENTONCES ESO TAMBIÉN NOS HA PROVOCADO, O 

CASOS TAMBIÉN COMO DONACIONES PERMISOS DE OCUPACIÓN, 

LIBERACIÓN DE DERECHOS DE VÍA QUE LOS MUNICIPIOS LOGRARON 

CON EJIDOS Y FERROCARRILES LES CONTABA EL CASO DE 

FERROCARRILES NACIONALES Y EN ALGUNOS CASOS QUE NO SE 

PODRÁN FORMALIZAR PORQUE EL RAN NO ESTABA REALIZANDO LOS 

REGISTROS DE LAS ACTAS DE CAMBIO DE AUTORIDADES EJIDALES O 

QUE LOS PROPIOS EJIDOS NO PODÍAN CONVOCAR A LA ASAMBLEA 

PARA LA TOMA DE NOTA, SEÑOR DIPUTADO, YO LE QUIERO DECIR QUE 

EL TRABAJO QUE HACEMOS EN SECOPE SIDO CONSTANTE, 

PERMANENTE PARA QUE ESTO SALGA LO MÁS PRONTO POSIBLE PERO 

HAY ESTE IMPONDERABLES QUE NO PODEMOS RESOLVER 

RÁPIDAMENTE, CON LAS CON LAS ACCIONES EMPRENDIDAS HEMOS 

IMPACTADO A NIVEL ESTATAL EN 374 ZONAS DE ATENCIÓN 

PRIORITARIA COMO LO DIJE HACE UN MOMENTO Y EN 9 ZONAS 

RURALES Y QUE REPRESENTAN EL 31% Y EL 75%, RESPECTIVAMENTE, 

DE LA TOTALIDAD EN EL ESTADO ASIMISMO, EL 67% DE LOS 

PROYECTOS SE EJECUTAN EN ZONAS QUE PRESENTAN REZAGO Y 

ESTO ES MUY IMPORTANTE, REZAGO, MARGINACIÓN, POBREZA Y ALTO 

ÍNDICE DELICTIVO EL SEÑOR GOBERNADOR, SIEMPRE HA  INSISTIDO 

EN QUE RESOLVAMOS LOS PROBLEMAS AÑEJOS DE MUCHAS 

POBLACIONES QUE ESTÁN LEJANAS DONDE HAY REZAGOS Y DA 

MUCHO GUSTO CUANDO SOMOS LOS PARTÍCIPES DE UN SISTEMA DE 

AGUA POTABLE, POR EJEMPLO, DE UN TANQUE DE UN SISTEMA DE 

DRENAJE EN POBLACIONES DONDE TENÍAN AHORITA LO DIJO EN UN 

VIDEO.ESTE TIEMPO QUE NO TENÍAN AGUA, PERO AÑOS HAY 
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POBLACIONES QUE HASTA.30, 35 AÑOS QUE NO TENÍAN AGUAESO ES 

LO QUE PUEDO CONTESTARLE SEÑOR DIPUTADO, A SUS ORDENES. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO PREGUNTO AL DIPUTADO 

FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO SI QUIERE HACER USO DE SU 

DERECHO DE RÉPLICA. 

 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO: GRACIAS 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

1 MINUTO. 

 

DIPUTADO FRANCISCO LONDRES BOTELLO CASTRO: SEÑOR 

SECRETARIO TODOS LOS AQUÍ PRESENTES, ESTAMOS CONSCIENTES 

DE LO QUE LA INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA, DE LO QUE LA INVERSIÓN 

EN INFRAESTRUCTURA REPRESENTA Y QUE DEBEMOS SEGUIR 

FOMENTANDO EL DESARROLLO ORDENADO DEL ESTADO, SOBRE TODO 

PARA SEGUIR GENERANDO Y SER ATRACTIVOS PARA PARA LA 

INVERSIÓN Y AQUÍ DESTACAR O SI PRIVILEGIAR QUE LOS 

DESARROLLADORES QUE LA GENTE QUE SE DEDICA PRECISAMENTE 

AL RAMO DE LA CONSTRUCCIÓN VEMOS QUE ESTÁN AQUÍ LOS 

REPRESENTANTES DE ALGUNAS DE LAS CÁMARAS DE LOS COLEGIOS, 

BIENVENIDOS A LA A LA CASA DEL PUEBLO, SOBRE TODO EN ESTA 

PARTE. SI TENER ESA ESA PREFERENCIA Y DE ANTEMANO SABEMOS 

QUE EL ESFUERZO QUE SE ESTÁ HACIENDO EN ESTA SECRETARÍA CON 
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LA LIMITACIÓN DE LOS RECURSOS HA SIDO MUY DURA SEGUIR 

INVITANDO PARA QUE USTEDES, SU EQUIPO REDOBLEN EL ESFUERZO, 

SEÑOR SECRETARIO, ENHORABUENA.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERO DIPUTADO, 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, 

INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTAD SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS 

PÚBLICAS INGENIERO RAFAEL SARMIENTO BIENVENIDO A LA CASA DEL 

PUEBLO, BIENVENIDOS SEA USTE Y TODO SU EQUIPO DE TRABAJO Y 

SU APRECIABLE FAMILIA BIENVENIDOS LOS MIEMBROS DE LAS 

CÁMARAS EMPRESARIALES QUE NOS ACOMPAÑAN, EL PATRIMONIO 

URBANISTICO DE DURANGO REFLEJA NO SOLO LA IMAGEN DE 

NUESTRA CIUDAD CAPITAL SINO QUE ADEMÁS PERMITE ATRAER 

TURISMO HE INGRESOS A NUESTRO ESTADO, SI BIEN LA OBRA DEL 

CENTRO HISTÓRICO IMPORTANTE EL MUNICIPIO DE DURANGO A 

GENERADO MUCHAS QUEJAS Y PARECIERA QUE NO HAY AVANCE, POR 

EL CONTRARIO LUCEN CIERTOS TRAMOS DETENIDOS EN ESTA OBRA, 

NOS PODRÍA DECIR ¿CUÁL ES LA INVERSIÓN Y SI EL CONTRATISTA ES 

DEL ESTADO DE DURANGO?, ¿CUÁNDO TERMINARÁ LA OBRA? Y SOBRE 

TODO ¿CUÁL ES EL BENEFICIO PARA LOS CIUDADANOS DE LA 

CAPITAL?.  
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PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO TIENE LA PALABRA PAR DAR 

RESPUESTA, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CUIDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

PRESIDENTE, GRACIAS DIPUTADA LE COMENTO QUÉ EL 

MEJORAMIENTO DE IMAGEN URBANA QUE SE EJECUTA EN EL CENTRO 

HISTÓRICO DEL MUNICIPIO DE DURANGO, CON EL OBJETIVO DE 

INCENTIVAR LA MOVILIDAD NO MOTORIZADA COMPRENDE VARIAS 

OBRAS ENTRE ELLAS, LA SEMIPEATONALIZACIÓN DE LA CALLE 5 

FEBRERO QUE ESTÁ PRÁCTICAMENTE CONCLUIDA,, EL MUSEO 

GUADALUPE VICTORIA EL MUSEO DEL CINE, LA CONVERSIÓN DE 

CABLEADOS AÉREOS A SUBTERRÁNEO, ETCÉTERA ,SON VARIAS 

OBRAS QUE TENEMOS, EN ESTA ÚLTIMA ES LA QUE MÁS INCIDENCIAS A 

GENERADO POR EL ÁREA DE EJECUCIÓN EN LA QUE SE REALIZA QUÉ 

ES UN ÁREA CON UNA AFLUENCIA DE MÁS DE 200 MIL PERSONAS QUE 

TRANSITAN DIARIAMENTE POR AHÍ, EXISTEN NEGOCIOS, HOSPITAL, 

IGLESIA Y EN LA QUE SE HA TENIDO QUE TRABAJAR DURANTE LA 

NOCHE PARA EVITAR ACCIDENTES O CIERRE DE VIALIDADES, ESTÁS 

OBRAS SE REALIZAN EN TRES ETAPAS Y HAY QUE DECIR LOS 

TRABAJOS PUES LOS ESTÁ HACIENDO DIRECTAMENTE LA COMISIÓN 

FEDERAL DE ELECTRICIDAD DESDE LUEGO LA RESPONSABILIDAD ES 

NUESTRA EN EL SENTIDO DE QUE TENEMOS QUE SUPERVISAR Y 

VERIFICAR QUE LA OBRA TENGA LOS AVANCES QUE SE 

ESPECIFICARON EN UN CONVENIO QUE PARA EL EFECTO SE FILMÓ, LA 

PRIMERA ETAPA ES DE OBRA CIVIL QUÉ CONSISTE EN ABRIR LA ZANJA 

YA SEA EN LA BANQUETA O EN EL ARROYO VEHICULAR PARA METER 



 
       

 
                                                                            

SECRETARÍA GENERAL 
      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 

SESIÓN ORDINARIA DE LA 
 H. SEXAGÉSIMA NOVENA LEGISLATURA  

DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO  

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL                                  

                                                                               04 DE OCTUBRE DE 2021 
                                                                                                   11:00 HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            

 

LOS DUCTOS, TUBOS O MANGUERAS QUE ALOJARÁN EL CABLEADO Y 

LUEGO CERRAR, ESTE CABLEADO NO SOLO ES DE LA COMISIÓN 

FEDERAL NO SOLAMENTE ES LA ENERGÍA ELÉCTRICA, SINO TAMBIÉN 

PARTICIPAN EMPRESAS PARTICULARES COMO TELMEX ,GRUPO GARZA 

LIMÓN, TOTAL PLAY, MEGACABLE, EL C5, INFORMÁTICA DEL ESTADO Y 

DEL MUNICIPIO, ESTA ETAPA QUÉ ES LA DE MAYOR INCOMODIDAD 

PARA EL CIUDADANO SE ENCUENTRA PRÁCTICAMENTE TERMINADO 

ESTÁ AL 97%, LAS OTRAS DOS ETAPAS NO AFECTARAN TANTO EL 

MOVIMIENTO VEHICULAR Y PEATONAL YA QUE SE REALIZARÁN 

MAYORMENTE POR LA NOCHE HEMOS PROCURADO ESO TRABAJAR 

MÁS EN LA NOCHE, LA SEGUNDA ETAPA ES ELECTROMECÁNICA QUÉ 

CONSISTE EN MIGRAR EL CABLEADO AÉREO A SUBTERRÁNEO, AL 

METERLO PRECISAMENTE POR LA DUCTERÍA QUE SE ESTÁ 

SEMBRANDO O QUE YA SE SEMBRO, LA TERCERA Y ÚLTIMA ETAPA 

CONSISTE EN EL RETIRO DE TODOS LOS POSTES Y 

TRANSFORMADORES DE LA BANQUETA LO CUAL GENERA TAMBIÉN EN 

INFRAESTRUCTURA CIVIL PARA DEJAR EN ÓPTIMAS CONDICIONES LAS 

BANQUETAS LAS CUALES QUEDARÁN LIBRES DE OBSTÁCULOS 

SITUACIÓN QUE FAVORECE SOBRE TODO A LAS PERSONAS QUE SE 

MOVILIZAN EN SILLA DE RUEDAS, LOS DÉBILES VISUALES, ETCÉTERA, 

LAS CARRIOLAS DE LOS BEBÉS, NO TENEMOS EL REPORTE DE 

COMISIÓN FEDERAL DE QUE SE HAYA DEJADO DE TRABAJAR, NI DEL 

COMITÉ SOCIAL CONSTITUIDO PARA EL SEGUIMIENTO DE ESTA OBRA Y 

DEL MUNICIPIO QUE FACILITA LAS LABORES DE CONTROL DE TRÁFICO, 

SE HA ESTADO INTERVINIENDO POR CUADRA Y NO POR MANZANA, ES 

UN TRABAJO MUY MINUCIOSO CASI ARTESANAL SE TIENE UN AVANCE 
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GENERAL DEL 85% ES UNA OBRA COMO LES DECÍA QUE VIENE A 

MEJORAR MUCHÍSIMO LA IMÁGEN URBANA Y QUE SEGURAMENTE 

CUANDO YA ESTÉ CONCLUIDO ES CUANDO LE VAMOS A DAR EL VALOR 

REAL, AHORITA PUES SÍ TENEMOS MOLESTIAS HAY MOLESTIAS DE LA 

CIUDADANÍA QUE PEDIMOS SU COMPRENSIÓN PERO CUANDO YA ESTÉ 

TERMINADA SE VA HABER MUCHO EL BENEFICIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, PREGUNTO A LA 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, SI QUIERE HACER USO 

DE SU DERECHO DE RÉPLICA. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: SI PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: EN ESE CASO TIENE LA PALABRA HASTA POR 1 MINUTO 

DIPUTADA. 

 

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: SEÑOR SECRETARIO 

SABEMOS QUE LAS OBRAS SIEMPRE SON MOLESTAS A LOS 

CIUDADANOS PERO SABEMOS QUE AL FINAL DE ESTAS PUES SIEMPRE 

ESTAS VAN EN BENEFICIO DE LA SOCIEDAD YO ESPERARIA NADAMAS 

QUE LA MAYOR DE LAS OBRAS, QUE SE HACEN AQUÍ EN DURANGO 

FUERAN CON CONSTRUCTORES LOCALES, ESO ES PUES UN DESEO DE 

LA MAYORÍA DE LOS EMPRESARIOS DE DURANGO Y POR ESO OJALÁ Y 

SÍ SE HAGA EN ESTE SENTIDO,, NADA MÁS TAMBIÉN FELICITARLO POR 

SU TRABAJO FELICITARLO TAMBIÉN POR LOS QUE LOS (CRE) QUE SE 

HAN HECHO YA EN ESTE GOBIERNO QUÉ TANTA FALTA HAN HECHO Y 
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PUES VAN EN BENEFICIO DE TODA LA POBLACIÓN DE TODO EL 

ESTADO, MUCHAS FELICIDADES GRACIAS. 

  

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA, 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO, INTEGRANTE 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

REGENERACIÓN NACIONAL (MORENA), HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO: CON SU PERMISO 

PRESIDENTE QUIERO DARLE LA BIENVENIDA AL INGENIERO 

SARMIENTO, SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO 

BIENVENIDO A ESTE RECITO LEGISLATIVO, USTED HA COMENTADO 

SECRETARIO QUE HAY UNA INVERSIÓN MILLONARIA EN LOS 39 

MUNICIPIOS, ME VOY A ENFOCAR AL MUNICIPIO DEL MEZQUITAL QUÉ 

ES DONDE YO RECIDO Y VOY HABLAR POR LAS COMUNIDADES 

INDÍGENAS, ES CIERTO QUE ESTA HACIENDO OBRAS EN LAS 

COMUNIDADES INDÍGENAS, TAL ES EL CASO LOS PAVIMENTOS DE LA 

CALLES,  EN ALGUNAS LOCALIDADES, CONSTRUCCIÓN DE DOMOS CON 

CANCHAS, PERO A ESTAS ALTURAS HAY UNAS OBRAS QUE QUEDARON 

INCONCLUSAS Y ESTÁN ABANDONADAS, POR EJEMPLO LA 

CONSTRUCCIÓN DEL DOMO DE LA COLONIA INDÍGENA HUICHOL DEL 

PUERTO DE GUAMÚCHIL, ASÍ COMO LA CONSTRUCCIÓN DEL DOMO DE 

MESA DE TORRESILLA QUE TAMBIEN QUEDÓ ABANDONADA Y QUEDO 

SIN TERMINAR EL DOMO, LA PAVIMENTACIÓN DE LA CALLE EL VALLE DE 
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LA LOCALIDAD SANTA GERTRUDIS QUE TAMBIÉN AHÍ ESTÁ 

INCONCLUSA Y EL PAVIMENTO DE LAS CALLES DE LLANO GRANDE, ME 

GUSTARÍA QUE NOS INFORMARÁ CUAL HA SIDO LA SITUACIÓN 

¿PORQUE NO SE HAN CONCLUIDO ESTAS OBRAS?, QUIERO 

APROVECHAR SECRETARIO EN ESTA OCASIÓN PARA PLANTEARLE 

TAMBIÉN UNA SITUACIÓN EN PARTICULAR HACE UNOS DIAS, DUANTE 

LA SESIÓN DE PLENO DE ESTA HONORABLE LEGISLATURA PROPUSE 

UN PUNTO DE ACUERDO PARA SOLICITARLE A LA SECREATRÍA A SU 

CARGO, TRABAJAR DE MANERA COORDINADA CON LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y TRANSPORTES PARA LLEVAR A CABO LA 

IDENTIFICACIÓN, MANTENIMIENTO Y REHABILITACIÓN DE LOS CAMINOS 

Y CARRETERAS EN LA ZONA DE LAS QUEBRADAS DE NUESTRO 

ESTADO, EN ESE SENTIDO EN SU OPORTUNIDAD MOSTRÉ A MIS 

COMPAÑEROS LEGISLADORES EL PÉSIMO ESTADO DE LA VÍAS DE 

COMUNICACIÓN EN LA ZONA SERRANA, AL GRADO QUE EN OCASIONES 

RESULTA IMPOSIBLE TRANSITAR POR ESTOS CAMINOS Y AQUÍ 

APROVECHO PARA SALUDAR AL GOBIERNO FEDERAL A TRAVES DEL 

SCT QUE ENCABEZA EL DIRECTOR EL INGENIERO DEBORA AGRADEZCO 

MUCHO SU ATENCIÓN PRESTADA PARA DARLE MANTENIMIENTO, PARA 

ARREGLAR LOS CAMINOS DE LOS MUNICIPIOS DE TAMAZULA, 

CANELAS, TEPEHUANES Y OTAEZ, UNA INVERSIÓN QUE SIN DUDA 

VIENE A BENEFICIAR A ESTOS MUNICIPIOS DE LA ZONA SERRANA, 

SEÑOR SECRETARIO POR LO ANTERIOR ME PERMITO PREGUNTARLE, 

¿CUAL VA A SER LA ESTRATEGIA PARA DAR MANTENIMIENTO A LOS 

CAMINOS EN LA ZONA DE LA SIERRA?, ¿ EXISTE UN ESTIMADO DE LOS 
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RECURSOS QUE VAN A SER DESTINADOS PARA ESTAS VIAS DE 

COMUNICACIÓN? GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS, PARA DAR RESPUESTA. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES:  GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, GRACIAS SEÑOR DIPUTADO BERNABÉ POR SU 

PREGUNTA ME DA OPOTUNIDAD DE COMENTAR ALGO QUE SUCEDIÓ 

HACE POCOS DÍAS, USTED ACUDIÓ A LA SECOPE Y FIRMAMOS UN 

CONVENIO PARA PRECISAMENTE TRABAJAR EN LA REHABILITACIÓN DE 

ALGUNOS CAMINOS QUE A USTED Y A NOSOTROS TAMBIÉN NOS 

PREOCUPA, FUE ASÍ COMO YA MANDAMOS EQUIPO Y A USTED ESTA 

OPERÁNDOLOS PRÁCTICAMENTE EN ESE CONVENIO QUE FIRMAMOS 

SE ESTABLECE QUE LAS SECOPE MANDARA EQUIPO Y QUE USTED Y EL 

REGIDOR DE MEZQUITAL NO RECUERDO SU NOMBRE AHORITA SE IBAN 

A ENCARGAR PRECISAMENTE DE ESTAR ATENTOS PARA QUE SE 

HAGAN LOS MEJORES TRABAJOS, ¿CUÁLES SON LOS TRABAJOS? 

PRIMERO; VAMOS A RETIRAR LOS DERRUMBES, LOS AZOLVES QUE 

IMPIDEN LA CIRCULACIÓN PERMANENTE DE ALGUNOS DE LOS 

TRABAJOS, ENTONCES SÍ, ESTAMOS AHÍ TRABAJANDO Y ME DA MUCHO 

GUSTO RESALTAR ESE CONVENIO QUE USTED TUVO LA INICIATIVA 

PARA QUE PODAMOS TRABAJAR CONJUNTAMENTE CON USTEDES,  

SOBRE LAS OBRAS QUE COMENTA QUE ESTÁN ABANDONADAS EN EL 

MEZQUITAL SI TENEMOS ALGÚN TRÁMITE YA DE RESCISIÓN, 

PRECISAMENTE POR ABANDONO DE OBRA ES UNA SOLA, PERO LOS 
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DEMÁS LAS EMPRESAS NO HAN PODIDO TRABAJAR POR LA POR LAS 

LLUVIAS QUE SE HAN PRESENTADO ÚLTIMAMENTE LOS ESTAMOS 

COMBINANDO PARA QUE CONTINÚEN HACIENDO LA OBRA, SI NO, PUES 

VAMOS A TENER QUE EJERCER LA RESCISIÓN CONFORME A DERECHO, 

INMEDIATAMENTE QUE SE OBTENGA YA EL RESULTADO DE LA 

REVISIÓN ENTRAR A ALGUNA OTRA EMPRESA, PERO SI ESTAMOS MUY 

ATENTOS AL DESARROLLO DE TODAS ESTAS OBRAS, LA 

COORDINACIÓN CON LA SCT NOS RESULTA FACIL PORQUE EL 

INGENIERO DEBORA TAMBIEN ES UNA PERSONA QUE COLABORA 

MUCHO CON EL GOBIERNO ESTATAL Y PUES YO ESTOY TOTALMENTE 

DE ACUERDO CON QUE HAGAMOS ESA COORDINACIÓN ESE ESA 

PROPUESTA QUE HIZO USTED AL CONGRESO NOSOTROS YO NO CREO 

QUE EL INGNIERO DEBORA TENGA ALGUNA INCONVENIENTE, SI LE 

DIGO QUE TENEMOS YA MUY AVANZADO UN DIAGNÓSTICO NO 

SOLAMENTE DEL MEZQUITAL, TAMBIÉN DE LA ZONA DE ACÁ, DE 

CANELAS, DE TOPIA, DE PUEBLO NUEVO Y BUENO PUES ESTE VAMOS A 

TRABAJAR TAMBIÉN CONJUNTAMENTE CON LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES, YO CREO CONVENIENTE DECIRLE DIPUTADO QUE 

SI USTEDES NOS APOYAN TAMBIÉN CON LOS DIPUTADOS FEDERALES Y 

LOS SENADORES PARA TRATAR DE BAJAR RECURSOS DE LA 

FEDERACIÓN PORQUE BUENO, PUES HACE ALGUNOS AÑOS HABÍA 

CONVENIOS DE ASIGNACIÓN DE RECURSOS QUE 

PERMITAN PRECISAMENTE APLICARLOS A LAS REDES DE CAMINOS 

RURALES PRINCIPALMENTE DE LAS ZONAS DE LAS QUEBRADAS, 

DESAFORTUNADAMENTE AHORITA LA SITUACIÓN DEL PAÍS ES OTRA 

AHORA Y NO HAY ESOS CONVENIOS, AHORA EL GOBERNADOR LO HA 
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DICHO MUY CLARO NO QUEREMOS EJERCERLOS NOSTROS ESOS 

RECURSOS QUE USTEDE HUBIERAN CONSEGUIDO O QUE LOS 

DIPUTADOS FEDEALES O LOS SENADORES NO, QUE LOS  EJERZAN LAS 

INSTACIAS FEDERALES PERO QUE SE EJERZAN PARA MEJORAR 

PRECISAMENTE NUESTRA RED QUE SI LE HACE FALTA MUCHA 

INVERSIÓN PRECISAMENTE PARA CONTAR CON MEJORES VIAS DE 

COMUNICACIÓN, CREO QUE SON TODAS LAS PREGUNTAS DIPUTADO, 

NO SÉ SI ME FALTO UNA, SOBRE LOS DOMOS, A BUENO LOS DOMOS 

SON LOS QUE DECÍA QUE ESTÁN ABANDONADOS LE DIGO HAY UNA 

SOLA EN PROCESO DE RECISIÓN, LOS DEMÁS LAS EMPRESAS NO HAN 

PODIDO IR A TRABAJAR HAY POR LA CUESTIONES CLIMÁTICAS PERO 

ESTAMOS MUY ATENTOS A QUE SE CONTINÚE Y BUENO YO LE 

AGRADEZCO QUE USTEDES TAMBIÉN NOS APOYEN EN UNA 

SUPERVISIÓN USTEDES SON LOS OJOS QUE ESTÁN CERCANOS SUS 

PAISANOS, SU GENTE DE POR ALLÁ NOS PUEDE TAMBIÉN AYUDAR, Y 

ASÍ LO PEDIMOS SIEMPRE A LOS HABITANTES DE LAS POBLACIONES 

QUE VEAN COMO VAN NUESTRAS OBRAS ESO ES LO QUE PUEDO 

COMENTARLE. 

  

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, PREGUNTO AL DIPUTADO 

BERNABÉ AGUILAR CARRILLO, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO 

DE RÉPLICA. 

 

DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO: POR FAVOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: HASTA POR UN MINUTO SEÑOR DIPUTADO. 
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DIPUTADO BERNABÉ AGUILAR CARRILLO: GRACIAS SECRETARIO POR 

SU RESPUESTA, ME QUEDA CLARO QUE LA APERTURA QUE HA TENIDO 

EL GOBIERNO DEL ESTADO, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA QUE USTED 

REPRESENTA, PUES SIN DUDA QUE AGRADEZCO ESTA OPORTUNIDAD 

DE BUSCAR DE GESTIONAR DE MANERA CONJUNTA Y AGRADEZCO A LA 

CELEBRACIÓN DE ESTE CONVENIO HACE UNOS DÍAS FIRMAMOS 

PRECISAMENTE PUES, PARA REHABILITAR LOS CAMINOS DE LA RÚA 

HUAZAMOTA, MEZQUITAL HUAZAMOTA, MEZQUITAL CANOAS, CREO 

QUE ES UNA DE LAS RUTAS QUE POR VARIOS SEXENIOS, NO SE LE HA 

PUESTO NI SIQUIERA UN GRANITO DE ARENA NO, Y QUÉ BUENO 

CELEBRÓ Y LOS FELICITO POR SU TRABAJO Y ESPEREMOS QUE DESDE 

ESTE DESDE ESTA POSICIÓN DEL CONGRESO DEL ESTADO, PUES 

HAGAMOS UN EQUIPO DE TRABAJO PARA EN BENEFICIO DE LA 

CIUDADANÍA DURANGUENSE Y EN LO QUE PODAMOS APORTARLE 

DESDE AQUÍ, PUES CUENTE CON EL RESPALDO Y MUCHAS GRACIAS. 

  

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, INTEGRANTE DEL 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ:  INGENIERO RAFAEL 

SARMIENTO ALVAREZ, SECRETARIO DE COMUNICACIONES OBRAS 

PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO A TODO SU EQUIPO DE 

TRABAJO INVITADOS ESPECIALES, BIENVENIDOS A ESTA SU CASA LA 
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PANDEMIA PROVOCADA POR EL COVID-19 AFECTO SIN DUDA NO SÓLO 

LA SALUD DE LOS MEXICANOS Y PARTICULARMENTE DE LOS 

DURANGUENSES, SINO TAMBIÉN A TODOS LOS SECTORES BÁSICOS DE 

LA ECONOMÍA Y SIN DUDA CON ELLO LOS DE LA OBRA PÚBLICA, 

SECRETARIO DE MANERA ESTRATEGIA, DE MANERA ESTRATÉGICA Y 

CON EL OBJETIVO DE MINIMIZAR LAS AFECTACIONES EN MATERIA DE 

SALUBRIDAD DE LAS Y LOS DURANGUENSES, ¿QUE OBRAS Y 

PROYECTOS EJECUTARON DE MANERA EMERGENTE EN FAVOR DE 

MEJORAR LAS CONDICIONES DE ATENCIÓN Y PREVENCIÓN QUE 

BRINDÓ EL GOBIERNO CONTRA EL COVID-19,? ES DECIR ¿CÓMO SE 

FORTALECIÓ LA INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA Y DE AGUA 

POTABLE MÁS ALLÁ DE LOS PROGRAMAS DE OBRA NORMAL QUE SE 

HUBIERAN EJECUTADO SIN LA PRESENCIA DE ESTA PANDEMIA?, 

¿COMO COMO GOBIERNO, SÍ DIRECCIÓN O REASIGNÓ RECURSO CON 

ESTE OBJETIVO? Y PARA CERRAR MI INTERVENCIÓN, CONSIDERANDO 

LA POSIBILIDAD DE QUE NO SEA UNA MENTIRA MÁS O UN PROGRAMA, 

ÚNICAMENTE DIRECCIONADO A LOS ESTADOS DEL SUR O DE LOS 

INTERESES PARTICULARES DEL GOBIERNO FEDERAL, ESTAMOS EN 

CONDICIONES DE APORTAR ALGÚN MONTO EN CONJUNTO CON LA 

FEDERACIÓN PARA EL PROGRAMA INTEGRAL DE PAVIMENTACIÓN DE 

CALLES Y VIALIDADES DE LOS MUNICIPIOS, QUE MUCHO SE HA 

MENCIONADO ¿PUDIERA ARRANCAR EN LOS SIGUIENTES MESES?, 

¿HAY RECURSO PRESUPUESTAL PARA ESTA POSIBILIDAD O 

TENDRÍAMOS QUE RECURRIR A LOS PRÉSTAMOS AUTORIZADOS? ES 

CUÁNTO. 
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PRESIDENTE: GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA,  TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA 

POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDAD INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, MUCHAS GRACIAS DIPUTADA GAMBOA POR SU 

PREGUNTA Y LE PUEDO COMENTAR INICIALMENTE QUÉ LA INVERSIÓN 

EN INFRAESTRUCTURA EN EL ESTADO SE REGISTRA DE LA SIGUIENTE 

MANERA, EL 31% EN CONECTIVIDAD, EL 26% EN EDUCACIÓN Y EL 25% 

EN SALUD LOS NÚMEROS SON CLAROS Y REFLEJAN LA IMPORTANCIA 

DE LA SALUD EN EL PRESUPUESTO DE OBRA, CON MOTIVO DE LA 

CONTINGENCIA SANITARIA LAS PRINCIPALES ACCIONES EN 

MANTENIMIENTO Y REHABILITACIÓN DE INFRAESTRUCTURA 

HOSPITALARIA, SE REALIZARON EN EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO 

2020 Y DE HECHO EL AÑO PASADO EL RECURSO PARA 

INFRAESTRUCTURA DE OTROS RUBROS FUE PRÁCTICAMENTE 

DIRECCIONADO A LA ATENCIÓN DE ESTA PANDEMIA Y ADICIONAL A 

QUE LA INFRAESTRUCTURA NO FUE CONSIDERADA COMO ACTIVIDAD 

ESENCIAL EN UN INICIO, SALVO LA INFRAESTRUCTURA CARRETERA A 

CARGO DE LA SCT, LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA EN SALUD NO 

INICIÓ CON LA LLEGADA DE ESTE VIRUS, AL CONTRARIO SE TIENEN 

LOS RESULTADOS POSITIVOS.A NIVEL NACIONAL, QUE YA LES 

COMENTO ANTERIORMENTE EN ESTA TRIBUNA EL SECRETARIO DE 

SALUD, PRECISAMENTE PORQUE TENÍAMOS UN IMPORTANTE TRABAJO 

DESARROLLADO EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA EN SALUD, 

EMPEZANDO POR EL HOSPITAL DE GÓMEZ PALACIO, QUE SE 
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CONCLUYÓ Y SE PUSO EN OPERACIÓN EN ESTA ADMINISTRACIÓN, 

PERO HEMOS CONSTRUIDO CENTROS DE SALUD EN TAMAZULA, EN 

INDÉ, EN PUEBLO NUEVO, EN CANATLÁN, EN OTAEZ, Y LOS CENTROS 

DE SALUD QUE YA EXISTÍAN, LOS HEMOS MODERNIZADO Y AMPLIADO, 

PRÁCTICAMENTE NO HAY UN MUNICIPIO AL QUE NO LE HAYAMOS 

REALIZADO MEJORAS EN ESTE SENSIBLE SISTEMA, SIN EMBARGO, 

ESTE AÑO CONTINUAMOS CON EL FORTALECIMIENTO DE LOS 

CENTROS DE REHABILITACIÓN Y EDUCACIÓN ESPECIAL, QUE TAMBIÉN 

ESTABAN A DISPOSICIÓN, SE REQUERÍAN Y ERA NECESARIO POR 

PARTE DE LAS AUTORIDADES DE SALUD, ASÍ COMO EL HOSPITAL 

TOTALMENTE EQUIPADO QUE CONSTRUIMOS DENTRO DEL NUEVO 

PENAL, TAMBIÉN ESTAMOS CONSTRUYENDO EL HOSPITAL SIMULADOR 

EN LA UNIVERSIDAD JUÁREZ DEL ESTADO DE DURANGO, PROYECTO 

DE SUMA RELEVANCIA PARA LA FORMACIÓN DE NUESTROS FUTUROS 

MÉDICOS, DENTRO DEL RUBRO DE COMUNICACIONES LE COMENTO 

DIPUTADA QUE PRECISAMENTE LA INVERSIÓN EN CARRETERAS, 

PUENTES, CAMINOS Y VIALIDADES HA SIDO LA DIFERENCIA EN QUE 

PACIENTES GRAVES EN LOCALIDADES Y MUNICIPIOS PUEDAN SER 

TRASLADADOS EN MEJORES CONDICIONES DE TIEMPO Y SEGURIDAD, 

COMENTÁBAMOS EN LA INTERVENCIÓN DE LA PISTA QUE ESTAMOS EN 

CANELAS ES  SUMAMENTE IMPORTANTE ESE PUNTO DE LA SIERRA 

PARA, PRECISAMENTE, APOYAR EL TRASLADO DE ENFERMOS HACIA 

LOS LUGARES DONDE EXISTAN LA ATENCIÓN MÉDICA, UNO DE LOS 

OBJETIVOS DE LA CONECTIVIDAD ES GARANTIZAR PRECISAMENTE EL 

ACCESO A LOS BIENES Y SERVICIOS QUE OTORGA EL GOBIERNO EN 

ESTE CASO DERECHO A LA SALUD POR ESTAS VIALIDADES SE HAN 
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PODIDO LLEVAR INSUMOS MÉDICOS APOYOS ALIMENTICIOS, VACUNAS, 

PERSONAL MÉDICO A TODAS LAS REGIONES DEL ESTADO, 

ADICIONALMENTE EN LOS MUNICIPIOS HEMOS MEJORADO LAS 

VIALIDADES CON LAS QUE SE ACCEDE A ESTOS CENTROS, EL TEMA 

DEL AGUA ES OTRO RUBRO QUE HIZO LA DIFERENCIA EN LA ATENCIÓN 

DE LA PANDEMIA EN NUESTRO ESTADO LOS AVANCES QUE SE HAN 

LOGRADO SON MUY IMPORTANTES ALCANZAR LA COBERTURA EN EL 

SUMINISTRO DE AGUA POTABLE DEL 97.8%, LA COBERTURA DE 

ALCANTARILLADO DE 90.3% Y LA COBERTURA DE SANEAMIENTO DEL 

77.9% ES VERDADERAMENTE UN LOGRO QUE VALORAMOS MUCHO MÁS 

EN ESTA CONTINGENCIA SANITARIA Y EN SU ÚLTIMA PREGUNTA SOBRE 

RECURSOS PRESUPUESTALES PARA MEZCLA EN EL PROGRAMA DE 

PAVIMENTACIÓN RESPETUOSAMENTE, SUGIERO QUE ESTA PREGUNTA 

SE PUEDE HACER A LA INSTANCIA RECTORA DE LOS RECURSOS, QUE 

ES LA SECRETARÍA DE FINANZAS, TENGO ENTENDIDO ESTARÁ POR 

AQUÍ EN LA TARDE ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, PREGUNTO A LA 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, SI QUIERE HACER 

USO DE SU DERECHO A RÉPLICA. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: SI PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS TIENE LA PALABRA EN ESE CASO 

HASTA POR 1 MINUTO COMPAÑERA DIPUTADA. 
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DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: SECRETARIO 

QUIERO AGRADECERLE A NOMBRE DE NUESTROS AMIGOS DIPUTADOS 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, EL TRABAJAR DE LA 

MANO CON LOS MUNICIPIOS Y, SOBRE TODO, DARLES LA 

OPORTUNIDAD DE PODER PLATICAR Y PODER LLEVAR A LA MESA LAS 

OBRAS PRIORITARIAS QUE EL DÍA DE HOY SE ESTÁN CONSTRUYENDO 

EN CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS, ES TODO FELICIDADES, GRACIAS.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA, UNA VEZ QUE 

CONCLUYÓ LA PRIMERA RONDA DE INTERVENCIONES, LE PREGUNTO 

AL C. SECRETARIO SI DESEA HACER USO DE LA PALABRA HASTA POR 3 

MINUTOS, EN SU DERECHO A CONTRA REPLICA. 

  

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: SÍ, GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, MUY AMABLE ME GUSTARIA RECALCAR SOBRE LA 

CONTRATACIÓN, SOBRE LAS OBRAS QUE SE ESTÁN CONTRATANDO, 

PRIMERO LES DIRE QUE DESDE LUEGO ESTAMOS APEGADAS A 

ESTRICTO DERECHO, ESTAMOS APEGADOS A LA LEY DE OBRAS 

PÚBLICAS Y DESDE LUEGO DEBEMOS SIEMPRE ACTUAR DENTRO DE 

TODOS LAS LEYES QUE TAMBIÉN NOS GUÍAN Y NOS EXIGEN NUESTRO 

ACTUAR, Y QUIERO RECALCAR QUE EL 92% DE LOS CONTRATOS A 

EMPRESAS LOCALES VAMOS ESTÁN SIENDO HECHOS LAS OBRAS POR 

EMPRESAS LOCALES, ESO ES EN GENERAL Y DEL CRÉDITO GAPED ES 

EL 96% EL RESTANTE O SEA EL 4% SON EMPRESAS QUE POR SU 

UBICACIÓN GEOGRÁFICA ESTÁN CERCANAS, EN EL CASO DE DURANGO 

A LOS ESTADOS DE ZACATECAS, A SINALOA, A CHIHUAHUA O A 
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COAHUILA Y BUENO, PUES LA LEY NO NOS PERMITE PROHIBIRLES LA 

INSCRIPCIÓN Y LA PARTICIPACIÓN EN LA LICITACIONES, ELLOS 

PUEDENCONCURSAR POR QUE LOS PROTEGE PRECISAMENTE LA LEY, 

ASÍ QUE ESO ES LO QUE YO CONSIDERO QUE DEBEMOS RECALCAR EL 

SEÑOR GOBERNADOR SIEMPRE NOS HA DICHO EN IGUALDAD DE 

CIRCUNSTANCIAS HAY QUE PRIVILEGIAR LAS EMPRESAS DE DURANGO 

Y ASÍ LO ESTAMOS HACIENDO, APEGADOS A LA LEY PRIVILEGIAMOS 

SIEMPRE LAS EMPRESAS LOCALES, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO VAMOS A DAR INICIO CON LA 

SEGUNDA RONDA DE PREGUNTAS. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, 

INTEGRANTE DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DE LA 

REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR 

SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: MUCHAS GRACIAS, DIPUTADO 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO RAFAEL SARMIENTO, BIENVENIDO 

USTED Y TODO SU EQUIPO A ESTA SOBERANÍA, ES INNEGABLE, SEÑOR 

SECRETARIO QUE ESTE HA SIDO UN GOBIERNO MUNICIPALISTA QUE 

HA REALIZADO OBRAS EN LOS 39 MUNICIPIOS DEL ESTADO, QUE HA 

ESCUCHADO LAS PETICIONES QUE HICIERON LOS PRESIDENTES 

MUNICIPALES PARA ATENDER LA DEMANDA CIUDADANA REFERENTE A 

OBRA, EN LA LEGISLATURA PASADA EN LA CUAL TUVE EL ORGULLO DE 
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PERTENECER APROBAMOS UN CRÉDITO CON EL CUAL EN EL PERIODO 

DE PANDEMIA SE PRETENDÍA Y SE HA LOGRADO REACTIVAR LA 

ECONOMÍA PORQUE LA OBRA PÚBLICA ES DE LAS QUE MÁS GENERAN 

EMPLEOS PARA LA CIUDADANÍA PERO SIN EMBARGO, SEÑOR 

SECRETARIO, MUCHOS DE LOS CONSTRUCTORES SE HAN ACERCADO 

CON UN SERVIDOR POR UNA PROBLEMÁTICA QUE SE ESTÁ 

PRESENTANDO, ELLOS SE QUEJAN DE QUE NO SE LES ESTÁN 

REALIZANDO LOS PAGOS EN TIEMPO Y FORMA, QUE SE ESTÁN 

QUEDANDO A DEBER POR MUCHO TIEMPO LOS PAGOS LOS AVANCES 

DE OBRA Y ESO LES IMPIDE PODER FINANCIAR ESTAS OBRAS PORQUE 

NO CUENTAN CON EL RECURSO DADA LA SITUACIÓN QUE SE TIENE NO 

HAY UN AVANCE, PREGUNTARLE SEÑOR SECRETARIO, SÍ RECIBIERON 

EL DINERO DE MANERA INMEDIATA EL QUE TRAMITAMOS EN UN 

CRÉDITO, SÍ LES FUE ENTREGADO POR BANOBRAS O QUÉ PASÓ CON 

ESTO, POR OTRO LADO, PREGUNTARLE ANTES DE CADA LICITACIÓN 

DEBE HABER UNA PLANEACIÓN DONDE SE CUENTA CON UN RECURSO 

PARA ENTREGARLE, CUÁL HA SIDO EL PROBLEMA Y POR QUÉ NO SE HA 

PAGADO, Y LE VOY A PONER 2 EJEMPLOS, EN GUADALUPE VICTORIA A 

LA HORA DE REPAVIMENTACIÓN DURÓ MUCHO TIEMPO DETENIDA Y 

DAÑO MUCHOS VEHÍCULOS EN LA CIUDAD POR LA SUSPENSIÓN DE LA 

OBRA, EN CUAUHTÉMOC, DURANGO UNA UNIDAD DEPORTIVA QUE SE 

ESTÁ CONSTRUYENDO RECIBIMOS LA PETICIÓN DE UNO, FUE TOMADA  

LA UNIDAD DEPORTIVA POR UNO DE LOS CONSTRUCTORES Y NO 

PERMITÍA EL ACCESO EN VIRTUD DE QUE NO SE LE HABÍA REALIZADO 

EL PAGO, ES CUÁNTO, MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, TIENE LA PALABRA EL 

SEÑOR SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y DE OBRAS PÚBLICAS DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, EFECTIVAMENTE HABIDO ALGUNOS ATRASOS 

SEÑOR DIPUTADO, TUVIMOS UN DIÁLOGO EN UNA OCASIÓN POR ESE 

ATRASO DEL PAGO, PERO MIRE NO SIEMPRE ES CAUSA DEL GOBIERNO 

TAMBIÉN LAS EMPRESAS A LA HORA DE PRESENTAR SUS 

ESTIMACIONES A LA HORA DE PRESENTAR SUS  GASTOS, PUES TRAEN 

ERRORES QUE ESO TAMBIÉN HACE QUE NO TENGAN LA LIQUIDEZ 

NECESARIA EN EL MOMENTO, MIRE TAMBIÉN YO QUIERO APROVECHAR 

PARA DECIRLES QUE DESAFORTUNADAMENTE LAS EMPRESAS 

ACTUALMENTE NECESITAN EL PAGO RAPIDÍSIMO PARA PODER 

REALIZAR LAS OBRAS, YA NO TIENEN LA CAPACIDAD QUE TENÍAN 

ANTES PORQUE HABÍA MUCHA OBRA, HABÍA ESTABAN HACIENDO NO 

SOLAMENTE LAS QUE TENEMOS EN EL GOBIERNO DEL ESTADO TENÍAN 

EL GOBIERNO FEDERAL  Y ESO LES PERMITÍA CIERTA LIQUIDEZ PARA 

PODER TRABAJAR EN OTRAS, AHORITA SI NO SE LE PAGA 

PUNTUALMENTE LO QUE SE ESTÁ HACIENDO SE CORRE EL RIESGO DE 

PARAR LA OBRA, PERO SÍ ESTAMOS MUY ATENTOS A ESO, A QUE NO 

SUCEDA PARA QUÉ LOS ERRORES SEAN MÍNIMOS PARA PODER 

RESOLVER RÁPIDO LA CUESTIÓN ADMINISTRATIVA Y QUE LAS 

EMPRESAS DESDE LUEGO TENGAN CON QUÉ TRABAJAR, YA NO 

AFORTUNADAMENTE YA NO SE HA PRESENTADO EL CASO ESTÁ 

FLUYENDO AHORITA YA CON LA LIQUIDEZ NECESARIA PARA QUE LAS 
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OBRAS YA NO VUELVAN A ATORARSE POR ESE PROBLEMA, HACE RATO 

DECÍA YO QUE TENEMOS QUE APLICAR LA LEY Y TENEMOS QUE 

SANCIONAR A LAS EMPRESAS QUE POR OTRA CIRCUNSTANCIA QUE NO 

SE DA EL PAGO TENEMOS QUE APLICAR LA LEY Y PODEMOS LLEGAR 

HASTA LA RECISIÓN PERO SÍ GARANTIZAR QUE LA OBRA SE 

CONCLUYAN SE TERMINE EN TIEMPO Y CALIDAD, SIEMPRE COMO LES 

DECÍA APEGADOS A DERECHO, SI, EN GUADALUPE VICTORIA 

EFECTIVAMENTE TUVIMOS ESE CONTRATIEMPO PERO YA ESTÁN 

PRÁCTICAMENTE TERMINÁNDOSE LAS OBRAS, YA ESTÁN AL 90% 

DESPUÉS DE HABER SUBSANADO ESE ATORÓN QUE TUVIMOS EN EL 

PAGO A LAS EMPRESAS, NO SÉ SI CON ESTO ESTE CONTENTADO SU 

PREGUNTA DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, LE PREGUNTO 

AL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, SI QUIERE HACER USO DE SU 

DERECHO DE RÉPLICA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: COMENTARLE SEÑOR SECRETARIO, 

REFERENTE A LA CARRETERA DE ANTONIO AMARO CIENEGUILLA, SI 

BIEN HAY UNA REHABILITACIÓN IMPORTANTE EN EL MUNICIPIO DE 

POANAS, ESTA REHABILITACIÓN EXCLUSIVAMENTE LLEGA HASTA EL 

POBLADO A LA ALTURA DEL POBLADO FRANCISCO ZARCO 

LAMENTABLEMENTE NO SE HA PODIDO CONCLUIR LA CARRETERA O 

NO SE HA REALIZADO EL TRABAJO DE MANTENIMIENTO EN EL TRAMO 

DE FRANCISCO ZARCO ANTONIO AMARO, LO CUAL SIGUE TENIENDO 

UNA CARRETERA INTRANSITABLE Y MÁS AHORITA QUE LO 
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REQUERIMOS PORQUE VIENEN LOS PERIODOS DE COSECHA EN ESTA 

REGIÓN, SÍ SOLICITARLE SECRETARIO QUE PUEDA SER INCLUIDA LA 

REHABILITACIÓN INTEGRAL DEL TRAMO FRANCISCO ZARCO ANTONIO 

AMARO Y EN CASO DE QUE EN ESTE PERIODO NO SE PUDIERA 

CONCRETAR CON TODO GUSTO COMO INTEGRANTE DE ESTE 

CONGRESO E INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PONERNOS 

A SU DISPOSICIÓN PARA QUE SI NOS PUEDE HACER LLEGAR UN 

PROYECTO DEL COSTO EN EL CUAL CABILDEARE  AQUÍ CON MIS 

COMPAÑEROS PARA PODER DESTINAR RECURSOS PARA ESTA 

CARRETERA, PORQUE SI BIEN TENEMOS YA LA MITAD Y ES 

INTRANSITABLE LA OTRA MITAD Y ESO NO NOS ESTÁ FUNCIONANDO Y 

CADA VEZ SE ESTÁ DETERIORANDO MÁS LA PARTE QUE NO HA SIDO 

REHABILITADO, ES CUANTO SEÑOR SECRETARIO, MUCHAS GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS COMPAÑERO DIPUTADO, CONTINUANDO CON 

EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA.    

  

DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO: CON SU PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, SEÑOR SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS 

PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, INGENIERO RAFAEL 

SARMIENTO ÁLVAREZ SEA USTED BIENVENIDO A ESTE CONGRESO DEL 

ESTADO, ASÍ COMO A SU EQUIPO DE TRABAJO, LA CONSTRUCCIÓN DE 
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DOMOS EN INSTITUCIONES EDUCATIVAS POR PARTE DEL GOBIERNO 

DEL ESTADO HA TENIDO COMO FIN QUE LOS CENTROS EDUCATIVOS 

PÚBLICOS EN NUESTRA ENTIDAD TENGAN UN ESPACIO ADECUADO 

PARA REALIZAR ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y ARTÍSTICAS, 

PROTEGIENDO CON ELLO A NIÑAS Y A NIÑOS Y ADOLESCENTES DE LA 

RADIACIÓN SOLAR, EN ESE SENTIDO UNO DE LOS PROGRAMAS DE 

OBRAS PÚBLICAS DE ESTA ADMINISTRACIÓN FUE LA CONSTRUCCIÓN 

DE DOMOS, CON BASE EN LO ANTERIOR, SEÑOR SECRETARIO LE 

PREGUNTO, CUÁL FUE EL MOTIVO DEL QUE SE HAYA CANCELADO ESTE 

PROGRAMA, ES CUÁNTO.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS COMPAÑERO DIPUTADO, TIENE LA PALABRA EL 

SEÑOR SECRETARIO.  

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE SEÑOR DIPUTADO, SEÑOR DIPUTADO ROCHA LE 

COMENTO QUE DE NINGUNA MANERA SE HA CANCELADO ESTE 

PROGRAMA, HEMOS REALIZADO A LA FECHA 558 DOMOS EN TODOS 

LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO Y ESTE AÑO REALIZAMOS 28, 

CONTINUAMOS TRABAJANDO EN ELLO Y CONTINUAREMOS TAMBIÉN, 

CON RECURSOS DE CRÉDITO GAPED, LE COMENTÓ QUE ESTAMOS 

CONSTRUYENDO 12, ACTUALMENTE LOS RECURSOS CON LOS QUE 

INICIAMOS ESTE IMPORTANTE PROGRAMA QUE PROVEE DE LUGARES 

SEGUROS A LOS ESTUDIANTES PARA SUS ACTIVIDADES COMO USTED 

LO DICE CÍVICAS, CULTURALES Y RECREATIVAS PROTEGIÉNDOLOS DE 
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LOS RAYOS DEL SOL QUE EN DURANGO SON DE ALTA INTENSIDAD Y 

RADIACIÓN, FUE A RAZÓN DE LOS RECURSOS FEDERALES 

PROVENIENTES DEL RAMO 23 EN ESPECÍFICO RECURSOS DEL 

PROGRAMA REGIONALES Y PROGRAMAS PARA EL DESARROLLO 

REGIONAL, MISMOS QUE A LA FECHA DESAFORTUNADAMENTE YA NO 

LOS TENEMOS YA NO EXISTEN, ES POR ELLO QUE AHORA LA 

PLANEACIÓN DEL USO DE LOS RECURSOS ESTATALES DISPONIBLES 

DEBE ABARCAR MÁS CAMPOS DE ATENCIÓN QUE ANTES SE CUBRÍAN 

CON OTRAS FUENTES PERO CON RECURSOS DEL RAMO 33 SIN DUDA 

SEGUIREMOS CONSTRUYENDO DOMOS, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, LE PREGUNTO 

AL DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO, SI QUIERE HACER USO DE SU 

DERECHO DE RÉPLICA HASTA POR UN MINUTO. 

 

DIPUTADO FERNANDO ROCHA AMARO:  SEÑOR SECRETARIO, DE 

MANERA PERSONAL Y POR PARTE DE TODO EL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL AGRADECEMOS SU 

COMPARECENCIA Y RECONOCEMOS SU COMPROMISO CON EL 

DESARROLLO, POR EL DESARROLLO, ADEMÁS DE QUE VALORAMOS 

CADA UNA DE SUS RESPUESTAS, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS COMPAÑERO DIPUTADO, CONTINUANDO CON 

EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO, INTEGRANTE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN 
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NACIONAL (MORENA), HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU 

PREGUNTA. 

 

DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ALVARES, SECRETARIO 

DE COMUNICACIÓN Y OBRAS PÚBLICAS LE DAMOS LA MÁS CORDIAL 

BIENVENIDA A ESTE RECINTO LEGISLATIVO EN EL MARCO DE 

ACTIVIDADES DEL QUINTO INFORME DE GOBIERNO, SEÑOR 

SECRETARIO LA DEPENDENCIA A LA CUAL USTED TIENE A BIEN DIRIGIR 

ES UNA DE LAS SECRETARÍAS EN DONDE LA CIUDADANÍA SE 

ENCUENTRAN MAYORES CONFLICTOS Y CONTROVERSIAS YA QUE VEN 

LIMITADOS LOS BENEFICIOS QUE DURANTE ESTOS 5 AÑOS DE 

GOBIERNO SE HAN CONCRETADO, EN ESTE QUINTO INFORME DE 

GOBIERNO HAY ESCASOS RESULTADOS EN OBRA PÚBLICA, LA 

PROMESA DE HACER A DURANGO UN MEJOR LUGAR SE ESTÁ 

CONVIRTIENDO EN UN CUENTO DE HADAS AL IGUAL QUE EL PLAN 

ESTATAL DE DESARROLLO 2016 - 2022, EL DESARROLLO Y BIENESTAR 

DE LA POBLACIÓN DURANGUENSE DEMANDA UNA ACTUACIÓN CON 

ABSOLUTO APEGO A DERECHO QUE SE REFLEJE EN UNA 

ADMINISTRACIÓN EFICIENTE DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS, 

HUMANOS Y MATERIALES Y QUE ANTEPONGA LAS NECESIDADES DE LA 

POBLACIÓN MÁS POBRE, DURANGO SIGUE ANHELANDO QUE NUESTRO 

ESTADO ALCANCE MAYORES NIVELES DE DESARROLLO Y SUPERE LAS 

BARRERAS QUE HASTA AHORA LO HAN IMPEDIDO, LA CIUDADANÍA 

DURANGUENSE SE QUEDÓ SOLO CON PROMESAS INCUMPLIDAS, ES 

POR TAL CAUSA QUE A NOMBRE DE MIS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS 
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DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA, 

QUISIÉRAMOS CUESTIONARLE EN RELACIÓN AL SENTIR DE LA 

CIUDADANÍA, CUÁL ES EL ESTADO DE REZAGO EN OBRA PÚBLICA 

ACTUAL A LA ANTERIOR DE NUESTRO ESTADO, Y COMO HABRÁ DE 

ABATIR ESTE REZAGO PARA CONCLUIR SATISFACTORIAMENTE SU 

ADMINISTRACIÓN FRENTE A LA SECOPE, ES CUANTO PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA, TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA 

POR 5 MINUTOS PARA DAR RESPUESTA. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, ES SUMAMENTE IMPORTANTE SU PREGUNTA 

DIPUTADA, PRECISAMENTE PORQUE LAS NECESIDADES DE NUESTRO 

ESTADO Y LOS MUNICIPIOS SON MUCHÍSIMOS UN FACTOR 

DETERMINANTE ES SU GRAN EXTENSIÓN TERRITORIAL YA QUE LA 

POBLACIÓN SE DISPERSA POR ESO EN MATERIA DE DESARROLLO 

URBANO EN LA SECOPE TRABAJAMOS EN LA DENSIFICACIÓN URBANA 

PARA CONTROLAR EL CRECIMIENTO DESBORDADO QUE HAGA 

IMPOSIBLE POR LA LEJANÍA DE LOS CENTROS POBLACIONALES QUE SE 

PUEDA PROVEER DE LOS SERVICIOS QUE OFRECE EL GOBIERNO POR 

ESO ES QUE, COMO UN SOLO EQUIPO QUE SOMOS Y COMPROMETIDOS 

CON LOS DURANGUENSES DEBEMOS APOYAR AL GOBERNADOR 

AISPURO TORRES, LAS GESTIONES QUE ESTÁ HACIENDO EL SEÑOR 

GOBERNADOR, TODOS SOMOS TESTIGOS QUÉ LO HACE 

CONSTANTEMENTE PARA RECUPERAR LOS PRESUPUESTOS EN OBRA 
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PÚBLICA QUE HAN SIDO RECORTADOS Y EN OTROS CASOS 

DESAPARECIDOS, ASÍ COMO SE CONSIGUIÓ EL RECURSO PARA 

RESOLVER EL PROBLEMA DE AGUA EN LA LAGUNA DEBEMOS LUCHAR 

PARA CONSEGUIR LA PRESA TUNAL 2 EN DURANGO CON ESTA 

INFRAESTRUCTURA RESOLVEMOS UN PROBLEMA DE AGUA Y A LA VEZ 

SE GENERA LA DERRAMA ECONÓMICA TAN NECESARIA PARA NUESTRO 

ESTADO, POR ELLO Y COMO DICE EL SEÑOR GOBERNADOR SI LAS 

CONDICIONES DE FALTA DE RECURSOS PARA OBRA EN EL 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PREVALECE SE 

DISPONDRÁ DEL NUEVO CRÉDITO APROBADO EN LA PASADA 

LEGISLATURA PORQUE NO ES OPCIÓN DEJAR QUE EL ESTADO SE 

REZAGUE Y QUE LA GENTE SUFRA POR NO TENER ATENDIDAS SUS 

NECESIDADES BÁSICAS NADIE DEBE QUEDARSE ATRÁS, ES CUANTO 

SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, LE PREGUNTO A 

LA DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO, SI QUIERE HACER USO 

DE SUD ERECHO DE RÉPLICA HASTA POR UN MINUTO. 

 

DIPUTADA OFELIA RENTERÍA DELGADILLO: LE AGRADEZCO SU 

RESPUESTA. INGENIERO RAFAEL SARMIENTO SÉ QUE EL TIEMPO QUE 

USTED ESTUVO FRENTE A LA SECOPE FUE MUY CORTO PARA 

SOLVENTAR LAS MALAS SITUACIONES QUE LE FUERON HEREDADAS, 

SIN EMBARGO, DURANGO NO PUEDE ESPERAR MÁS TIEMPO PARA 

VERSE BENEFICIADO EN OBRA PÚBLICA. NO PODEMOS MANTENER UN 

ESTANCAMIENTO SOCIAL QUE IMPIDA QUE LAS FAMILIAS 
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DURANGUENSES MÁS VULNERABLES SE VEAN BENEFICIADAS, EN LA 

BANCADA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE MORENA NOS SENTIMOS 

COMPROMETIDOS CON LA SOCIEDAD DURANGUENSE, ES POR ESO 

QUE BUSCAREMOS TODOS LOS MEDIOS PARA QUE A DURANGO LE 

VAYA BIEN, SABEMOS QUE ESTA PANDEMIA DEL COVID-19 NOS CAMBIÓ 

LA VIDA, SIN EMBARGO, ES URGENTE QUE SIGAMOS TRABAJANDO 

PARA QUE NUESTRAS ENTIDADES SIGAN CRECIENDO, NUNCA HAY QUE 

DEJAR DE LADO NUESTRAS GANAS DE SERVIR A DURANGO CON LA 

PREMISA DE QUE PRIMERO SON LOS POBRES, POR SU ATENCIÓN 

MUCHAS GRACIAS, ES CUANTO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA, 

CONTINUANDO CON EL ÓRDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA LA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, INTEGRANTE 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, Y CON SU VENIA Y LA VENIA DE LA MESA DIRECTIVA SEA 

NUEVAMENTE BIENVENIDO SECRETARIO AL CONGRESO DEL ESTADO, 

AL IGUAL QUE AL EQUIPO DE LA SECRETARÍA QUE HOY LO ACOMPAÑA, 

SU FAMILIA Y TODAS LAS Y LOS INVITADOS EN ESTE DÍA, COMO USTED 

SABE SECRETARIO MI RESPONSABILIDAD COMO REPRESENTANTE DE 

LA CIUDADANÍA ES SER LA VOZ DE LAS INQUIETUDES DE LAS Y LOS 

DURANGUENSES, POR ELLO CON BASE EN EL QUINTO INFORME DE 

GOBIERNO QUIERO PREGUNTARLE DE LOS CASI 20,000 MILLONES DE 
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PESOS QUE SE HAN DESTINADO A DIFERENTES OBRAS, QUE 

PORCENTAJE O MONTO SE HA DESTINADO AL MANTENIMIENTO DE 

CAMINOS RURALES AL MANTENIMIENTO DE CARRETERAS DE LOS 

MUNICIPIOS EN DONDE VIVEN LAS FAMILIAS CON MÁS NECESIDADES 

DE NUESTRO ESTADO SEA CONSIDERADO UN FONDO ESPECIAL QUE 

TRABAJE TODO EL AÑO CON EL FIN DE DAR UN MANTENIMIENTO 

PREVENTIVO A ESTOS CAMINOS RURALES Y A ESTAS CARRETERAS 

PORQUE NORMALMENTE EN TIEMPO DE LLUVIAS Y PASANDO ESTAS 

SOMOS REACTIVOS A APOYAR A LA CIUDADANÍA DE ESTOS LUGARES 

LOS COMISARIADOS EJIDALES REPRESENTAN A MUCHAS PERSONAS Y 

VIENEN SIEMPRE CON EL ÁNIMO DE LLEVAR BUENAS RESPUESTAS A 

ELLOS, POR OTRO LADO SEÑOR SECRETARIO, EL SECTOR DE LA 

CONSTRUCCIÓN ME PIDIÓ COMPARTIRLE SU RECLAMO CONSTANTE 

QUE EL POCO RECURSO DE OBRA PÚBLICA DEBIDO A QUE TAMBIÉN LA 

FEDERACIÓN HA IDO BAJANDO EL RECURSO QUE MANDA DURANGO NO 

SE QUEDA EN CONSTRUCTORES DE AQUÍ DE DURANGO SE SIGUE 

SINTIENDO QUE SE VA A OTROS ESTADOS, LA PERCEPCIÓN 

DESAFORTUNADAMENTE ES QUE NO HAY OBRA A PESAR DE LOS 

ANUNCIOS DE MILES DE ACCIONES, QUE SE HA HECHO POR PARTE DE 

LA DEPENDENCIA A SU CARGO PARA ATENDER EL RECLAMO DE LOS 

CONSTRUCTORES, ES CUANTO PRESIDENTE GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA 

POR 5 MINUTOS. 
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CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES: GRACIAS 

DIPUTADA HERNÁNDEZ POR SU PREGUNTA, SUS PREGUNTAS ME 

PERMITEN COMENTAR MUCHAS DE LAS OBRAS QUE HEMOS 

EJECUTADO EN ESTA ADMINISTRACIÓN EL TEMA DE CONECTIVIDAD 

COMO YA LO HE DICHO MODERNIZACIÓN, CONSTRUCCIÓN, 

RECONSTRUCCIÓN, REHABILITACIÓN, CONSERVACIÓN DE VIALIDADES, 

CARRETERAS ALIMENTADORAS Y CAMINOS RURALES, YA QUE EN 5 

AÑOS TENEMOS UNA INVERSIÓN ACUMULADA COMO YA LO HEMOS 

DICHO CONJUNTAMENTE CON LA FEDERACIÓN DE 12,959 MILLONES DE 

PESOS EN 1,081 ACCIONES Y ESTE AÑO LA INVERSIÓN ESTATAL DE 199 

MILLONES DE PESOS, UNA DE LAS GRANDES ESTRATEGIAS DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN ANTE LA REDUCCIÓN DE RECURSOS PARA 

INVERSIÓN POR LA CANCELACIÓN DE PROGRAMAS FEDERALES Y 

DISMINUCIÓN DE PRESUPUESTO PARA PROYECTOS FUE LA DE CREAR 

EL PROGRAMA DE REGIONALIZACIÓN INNOVACIÓN QUE HA GENERADO 

OPORTUNIDADES Y UNA MEJOR MANERA DE COMPETIR DE LAS 

DIFERENTES ZONAS DEL ESTADO CONSTITUYÉNDOSE EN UN MOTOR 

GENERADOR DE BIENESTAR, ESTE PROGRAMA PRECISAMENTE ES UN 

APOYO PERMANENTE PARA EL MANTENIMIENTO PREVENTIVO DE 

CARRETERAS Y CAMINOS RURALES CON ESTE PROGRAMA LLEGAMOS 

A LOS 39 MUNICIPIOS Y HACE UNOS MOMENTOS LES COMENTABA DE 

LAS 371 ACCIONES REALIZADAS ESTE AÑO Y DE LA CUAL DAN CUENTA 

TODOS LOS ALCALDES Y VARIOS DIPUTADOS QUE SE HAN ACERCADO 

A LA SECOPE PARA APOYAR A LOS MUNICIPIOS DE SU DISTRITO, CON 

LA MAQUINARIA DEL GOBIERNO DEL ESTADO HEMOS ATENDIDO 

MUCHOS RUBROS, POR EJEMPLO, RASTREO DE CAMINOS DEL ESTADO, 
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DE CALLES, DE LOS PIMIENTOS, DE CAMINOS, ETCÉTERA, LE COMENTO 

DIPUTADA QUE EN EL PADRÓN DE CONTRATISTAS ES PÚBLICO DESDE 

HACE VARIOS AÑOS SE ENCUENTRA DISPONIBLE PARA SU CONSULTA 

EN LA PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA Y NO SÓLO EL 

PADRÓN SINO LOS CONTRATOS DE OBRAS Y SERVICIOS, LAS 

CONVOCATORIAS, LAS JUNTAS DE ACLARACIONES, TODO ES 

COMPLETAMENTE TRANSPARENTE Y PÚBLICO, AL 30 DE SEPTIEMBRE 

EL REGISTRO DE EMPRESAS CONSTRUCTORAS ES DE 610, DE ESTOS 

523 REGISTROS, ES DECIR, EL 85% CORRESPONDEN A EMPRESAS 

DURANGUENSES, DEL 100% DE LOS CONTRATOS OTORGADOS ESTE 

AÑO EL 92% SE FORMALIZARON CON EMPRESAS LOCALES, DEL 100% 

DE LOS CONTRATOS OTORGADOS CON RECURSOS DEL PAPEL EL 96% 

SE ASIGNÓ EMPRESAS LOCALES Y SÓLO EL 4% EMPRESAS FORÁNEAS 

Y ESTO ÚLTIMO OBEDECE A LO QUE YA HEMOS COMENTADO SOBRE LA 

CERCANÍA DE LAS EMPRESAS AL SITIO DE LOS TRABAJOS COMO ES EL 

CASO DE SINALOA Y COAHUILA, CONSIDERO MUY IMPORTANTE 

COMENTARLES QUE LAS NUEVAS DISPOSICIONES LEGALES EN 

MATERIA DE OBRA PÚBLICA HAN OBLIGADO A LAS EMPRESAS 

CONTRATISTAS A SER MUCHO MÁS ESPECIALIZADOS Y 

PROFESIONALES EN SUS PROPUESTAS YA NO SOLO SE TRATA DE 

PRESENTAR LA PROPUESTA MÁS ECONÓMICA AHORA TAMBIÉN DEBEN 

CUBRIR REQUISITOS COMO LA OPINIÓN POSITIVA DEL SAT DEL 

INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL Y DEL INFONAVIT 

TAMPOCO DEBEN TENER ADEUDOS EN LA RECAUDACIÓN DE RENTAS 

DEL ESTADO, TODOS ESTOS REQUERIMIENTOS DE MANERA NATURAL 

DESCARTAN LA PARTICIPACIÓN DE MUCHAS EMPRESAS, PERO TENGA 
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LA SEGURIDAD QUE SON PERFECTAMENTE INFORMADOS Y 

OFICIALMENTE SE LES NOTIFICA DE SUS FALLAS FRENTE A LOS 

ÓRGANOS FISCALIZADORES, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, LE 

PREGUNTARÍA A LA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO A RÉPLICA HASTA POR UN 

MINUTO. 

 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ: MUCHAS GRACIAS 

SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS, TAMBIÉN ME GUSTARÍA 

COMPARTIRLE QUE EN EL DISTRITO CUATRO EN EL CUAL FUI ELECTA 

HAY UNA CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE NELLY CAMPO BELLO SOBRE EL 

ARROYO DE LA COLONIA LA VIRGEN ME GUSTARÍA Y NOS GUSTARÍA 

SABER A LOS CIUDADANOS QUÉ INVERSIÓN SE ESTÁ HACIENDO EN 

ESTA OBRA Y PARA CUÁNDO ESTARÁ FINALIZADA, LOS HABITANTES DE 

ESTA ZONA LO DEMANDAN CON URGENCIA GRACIAS, SECRETARIO SE 

RECONOCE EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, SIN EMBARGO, ESPERAMOS 

LAS Y LOS DURANGUENSES, SIN NINGÚN OTRO INTERÉS MÁS QUE EL 

DESARROLLO REAL DE NUESTRO ESTADO QUE DURANTE ESTE SEXTO 

AÑO SE PUEDAN CONCRETAR MÁS OBRAS Y QUE SEAN UN REFERENTE 

POSITIVO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, MUCHAS GRACIAS ES CUANTO 

PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS COMPAÑERA DIPUTADA, YO LE 

SOLICITARIA AL SEÑOR SECRETARIO QUE SI ASI ES SU DESEO DAR 

RESPUESTA A LA DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ PUEDE 

HACERLO EN LOS TRES MINUTOS QUE TIENE COMO DERECHO A 

CONTRA RÉPLICA. 

 

CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES:  SÍ GRACIAS 

SEÑOR PRESIDENTE, LA OBRA DEL PUENTE NELLY CAMPO BELLO ES 

UNA OBRA QUE ESTÁ EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y BUENO HA 

COINCIDIDO CON LA TEMPORADA, MUY BUENA TEMPORADA DE 

LLUVIAS QUE HA SIDO MUY INTENSA Y QUE BUENO PUES ESO LIMITA 

EL PROCESO CONSTRUCTIVO, EN EL LUGAR DONDE SE ESTÁ 

CONSTRUYENDO ESTE PUENTE ANTERIORMENTE EXISTÍA UN VADO, EL 

NIVEL DE ESTE VADO CRECÍA EL NIVEL DE AGUA QUE PASA POR ESTE 

VADO CRECÍA DE TAL FORMA QUE INTERRUMPÍA EL TRÁNSITO 

VEHICULAR DEJANDO INCOMUNICADOS A LOS HABITANTES DE ESA 

ZONA INCLUSO LOS VEHÍCULOS LOS CARROS SE PARABAN SE 

QUEDABAN ALLÍ MOJADOS DE SU MOTOR NO PODÍAN PASAR,  LE 

COMENTO DIPUTADA QUE LA OBRA FALTANTE CORRESPONDE A LA 

TERMINACIÓN DE CUATRO COLECTORES PORQUE ALLÍ QUIERO SER 

EXPLÍCITO SON 2 CORRIENTES DE AGUA QUE TENEMOS QUE SALVAR, 

UNA QUE ES EL ARROYO LA VIRGEN Y OTRA ES EL AGUA QUE CAE DE 

LAS CUENCAS TANTO DE UN LADO COMO DEL OTRO DE LA VIALIDAD, 

PRECISAMENTE PARA PODER SALVAR LA CORRIENTE QUE LLEGA POR 

LAS VIALIDADES ESTAMOS CONSTRUYENDO CUATRO COLECTORES 

QUE YA ESTÁN PRÓXIMOS A TERMINARSE, NOSOTROS ESTIMAMOS 
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QUE A MÁS TARDAR EN EL MES DE NOVIEMBRE QUEDARÁ CONCLUIDA 

ESTA OBRA Y NO SOLAMENTE ESTAMOS CONSTRUYENDO ESTE 

PUENTE SINO TAMBIÉN ESTAMOS HACIENDO OTROS QUE PUEDO 

MENCIONAR, POR EJEMPLO, EN MESA DE NAVAR EN TEPEHUANES, EL 

PUENTE VADO, LOS ATAQUES EN CANELAS, EL PUENTE DE LOS 

NARANJOS EN TAMAZULA, EL PUENTE DE ACCESO CON EL PUENTE DE 

CONETO DE COMONFORT, PUENTE VEHICULAR EN LA LOCALIDAD DE 

NOGALES, PUENTE VADO EN LOS NOPALES EN GUANACEVÍ, PUENTE 

VADO DE TAYOLTITA EN  SAN DIMAS,  PUENTE VADO ORESTES 

PEREYRA EN OCAMPO Y PUENTE EN LA COLONIA LOS ÁNGELES EN EL 

MUNICIPIO DE VICENTE GUERRERO, ESO ES LO QUE LE PUEDO 

COMENTAR Y SÍ NOS PREOCUPA QUE ESA OBRA SE HAYA TARDADO 

TUVIMOS QUE REFORZAR LA CONSTRUCCIÓN CON UNA EMPRESA QUE 

TUVIERA UNA RESPUESTA MÁS RÁPIDA Y YA ESTAMOS EN ESO, COMO 

LE DIGO AHORITA ES LO QUE NOS ESTÁ DETENIENDO UN POCO ES LA 

CONCLUSIÓN DE ESOS CUATRO COLECTORES QUE HACEN FALTA 

PRECISAMENTE PARA EVITAR QUE YA SE PRODUZCAN LAS 

INUNDACIONES COMO HASTA AHORITA, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, AL CONCLUIR EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

FUNDAMENTA Y DESARROLLA ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS 

GRACIAS AL CIUDADANO INGENIERO RAFAEL SARMIENTO ÁLVARES, 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, ASÍ COMO A 

LAS Y LOS INTEGRANTES DE SU EQUIPO DE TRABAJO, MANIFESTANDO 

NUESTRO COMPROMISO Y VOLUNTAD COMO LEGISLADORES, DE 
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SEGUIR APOYANDO E IMPULSANDO PROPUESTAS, PARA CON ELLO 

CONSTRUIR LEYES QUE ASEGUREN UNA CONVIVENCIA PACÍFICA EN 

NUESTRO ESTADO.                                                                                                                                                                                                 

 

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CC: DIPUTADOS: MARIO 

ALFONSO DELGADO MENDOZA, JOEL CORRAL ALCANTAR, OFELIA 

RENTERÍA DELGADILLO, ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, Y 

GABRIELA HERNANDEZ LÓPEZ, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR 

HASTA LA SALIDA DE ESTE RECINTO, NO SIN ANTES AGRADECERLE 

SEÑOR SECRETARIO SU PRESENCIA Y SU COMPARECENCIA EN ESTE 

RECINTO DEL PUEBLO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE 2 MINUTOS. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. (CAMPANA) 
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PESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (13:25) TRECE 

HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS, SE CLAUSURA LA SESIÓN A LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y 

CUENTA PÚBLICA A LAS (17:00) DIECISIETE HORAS EN LA SALA 

PRESIDENTES A FIN DE DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL 

CIUDADANO CONTADOR PÚBLICO JESÚS ARTURO DÍAZ MEDINA 

SECRETARIO DE FINANZAS Y ADMINISTRACIÓN DEL ESTADO DE 

DURANGO ASÍ MISMO SE CITA AL PLENO PARA EL DÍA DE MAÑANA 

MARTES (05) CINCO DE OCTUBRE A LAS (11:00) ONCE HORAS A SESIÓN 

ORDINARIA, MUCHAS GRACIAS Y QUE SIGAN PASANDO BUEN DÍA.  

DAMOS FE------------------------------------------------------------------------------------------. 

 

 

DIPUTADO GERARDO GALAVIZ MARTÍNEZ. 

PRESIDENTE. 

 

 

DIPUTADA SUGHEY ADRIANA TORRES RODRÍGUEZ. 

                           SECRETARIA. 

 

 

 

DIPUTADA ALEJANDRA DEL VALLE RAMÍREZ. 

                                                                SECRETARIA. 

 


